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«ГРУЗИЯ НАЙДЕТ
ДРУГИЕ

ИСТОЧНИКИ
ЭНЕРГОНОСИТЕЛЕЙ...»

Грузия найдет другие источ-
ники энергоносителей, если
Россия введет санкции против
Тбилиси и откажется от поста-
вок, считает госминистр Грузии

по урегулированию конфликтов Георгий Хаиндрава.
«Если все время вы будете пользоваться этим инструментом

(санкциями), мы найдем другие источники», - сказал грузинский
министр, выступая  в эфире радиостанции «Эхо Москвы».

Он признал, что «на определенном этапе это нанесет вред».
«Но рано или поздно мы найдем выход, найдем другие источ-
ники», - сказал Хаиндрава.

Он также высказал мнение, что поставки энергоносите-
лей в Грузию - «пусть небольшой, но гарантированный доход
для самой России».

Хаиндрава признал, что энергетика - это выгодная отрасль
сотрудничества, и Грузия не хотела бы от него отказываться.

«САМЫЙ КОРОТКИЙ
ПУТЬ

К КРИМИНАЛУ -
НАРКОТИКИ»

Министр внутренних дел
Грузии Вано Мерабишвили 22
марта посетил 53-ю тбилис-
кую  среднюю школу и провел
беседу с учениками о вреде

наркотических веществ. Вместе с главой МВД в акции при-
няли участие известные певцы и музыканты современной
грузинской эстрады.

«Полиция не может разработать стиль жизни молодежи.
Но с другой стороны, мы все должны сделать для того, что-
бы у подрастающего поколения была нормальная жизнь», -
 заявил министр журналистам. 

«Необходимо предпринять все меры, чтобы молодежь
не имела точек соприкосновения с полицией, чтобы путь
молодых не был связан с криминалом - а самый корот-
кий путь к криминалу это наркотики», -  отметил Мера-
бишвили.

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

ПОДПИСАН
МЕМОРАНДУМ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Академия Наук Грузии и «TBC-
банк» подписали меморандум о
сотрудничестве. Как сообщили
корр. «Новости - Грузия» в банке,
меморандум предусматривает
оказание Академии Наук кон-
сультационных услуг по финансо-
вым вопросам.

В частности, специалисты
банка окажут помощь Академии
в оптимизации бюджета органи-
зации. Также будет оказана по-
мощь в оптимизации имущества
и активов Академии. Эксперты
банка помогут разработать схе-
мы, реализация которых позво-
лит использовать активы орга-
низации с прибылью.

В дальнейшем планируется
оказание помощи Академии по
вопросам выбора приоритетных
направлений в научных исследо-
ваниях, с точки зрения положи-
тельных финансовых результа-
тов. При этом «TBC-банк» не ис-
ключает, что в дальнейшем сам
примет участие в финансирова-
нии наиболее перспективных
разработок.

Подписание контракта на про-
ведение консультационных услуг
между Академией Наук Грузии и
«TBC-банком» планируется 24
марта.

ЧИСЛО
ПРЕДПРИЯТИЙ
ВЫРОСЛО

В результате осуществления в
Грузии экономических реформ
в последние годы была проведе-
на реструктуризация крупных
промышленных предприятий.
Наряду с этим, произошло раз-
витие малых предприятий. Оба
фактора способствовали увели-
чению численности предприя-
тий. Если в 1990 году в Грузии
действовала 1 тыс. 365 предпри-
ятий, то с 1996 года их числен-
ность начала резко возрастать,
и в 2004 году число предприятий
составило 3 тыс. 257 единиц. Об
этом «Новости-Грузия» сообщи-
ли в Департаменте статистики
Грузии.

Однако, несмотря на это, си-
туация в сфере производствен-
ной деятельности Грузии неудов-
летворительная – большинство
предприятий не используют
свои мощности в полной мере,
кроме того,  они не могут обес-
печить производство конкурен-
тоспособной продукции. В ре-
зультате грузинский рынок на-
воднен импортной продукцией.

Несмотря на рост объемов
производства, достигнутый в
1996-2004 годах, промышлен-
ные предприятия Грузии не
смогли превысить 1990 года. 
Объем промышленной продук-
ции, выпущенный в Грузии в
2004 году, был более чем в 4
раза меньше аналогичного по-
казателя за 1990 год. Отстава-
ние наблюдалось практически
во всех основных сферах про-
изводственной деятельности. В
частности, объем производ-
ства перерабатывающей про-
мышленности составил лишь
22,2% от показателя 1990 года,
объем производства горнодо-
бывающей промышленности и
обработки карьеров - 51,6%,
объемы производства-распре-
деления электроэнергии, газа
и воды – 55,5%.

В 2004 году по сравнению с
1995 годом на 2,5% возросла
доля объема промышленной
продукции в общем объеме ВВП
и составила 13,2%, однако, по
сравнению с 1990 годом, дан-
ный показатель снизился на
11,4%.

Несмотря на рост числа
предприятий в промышленном
секторе Грузии, в 1990-2004 го-
дах существенно сократилось
число рабочих мест. Если в 1990
году в промышленном секторе
Грузии было занято 459,4 тыс.
человек, то в 2004 году данный
показатель сократился в 6 раз
и составил 80,2 тыс. человек.

СПЕЦРЕЙСОМ
ПОСЛЕ

НЕУДАЧНОГО
ТУРА

Задержанные на российско-
финской границе 50 граждан
Грузии во вторник были высла-
ны из Финляндии на родину пря-
мым авиарейсом Лаппеенран-

та - Тбилиси. Об этом сообщили в финской полиции.
По данным полиции, организация высылки грузинских

граждан обошлась в несколько десятков тысяч евро.
Автобус с 48 женщинами и сопровождавшими их четырь-

мя мужчинами из Грузии был задержан финскими погра-
ничниками 15 марта в пункте пропуска Ваалимаа (Торфянов-
ка) по подозрению в торговле людьми. Подозрения не под-
твердились.

Шведское туристическое бюро «Ресекомпани», выступив-
шее организатором тура, намерено потребовать у Финлян-
дии возмещения понесенных убытков, составляющих, по
оценке бюро, от 200 до 250 тысяч евро.
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ПРИОРИТЕТЫ ПРОГРАММЫ
«MILLENNIUM CHALLENGE»

Грузия планирует завершить перего-
воры с США по программе «Millennium
Challenge» в мае текущего года и зак-
лючить соответствующий котракт на по-
лучение финансовой помощи. Об этом
журналистам сообщил исполнитель-
ный директор фонда «Millennium
Challenge Georgia» Лаша Шанидзе.

По его словам, правительство Грузии
выделило четыре приоритетных на-
правления по финансированию в рам-
ках программы «Millennium Challenge».

Главным приоритетом является
строительство автомобильной доро-
ги, связывающей Тбилиси с регио-
ном Самцхе-Джавахети. Целью это-
го проекта является усиление интег-
рации Самцхе-Джавахети с центром

и другими регионами страны. На
реабилитацию основной дороги и
строительство дорог между населен-
ными пунктами региона планирует-
ся потратить от 105 до 140 млн. дол-
ларов. В случае, если правительство
Грузии подпишет конракт на получе-
ние помощи в мае, то проект начнет
реализовываться в сентябре текуще-
го года и завершится в 2008 году, от-
метил Лаша Шанидзе.

Другим приоритетом в рамках
программы «Millennium Challenge»
является финансирование Фонда
развития Грузии. Целью работы дан-
ного Фонда является способствова-
ние развитию сфер сельского хозяй-
ства и туризма в стране.

Общее собрание членов Оптово-
го рынка электроэнергии Грузии из-
брало новый состав исполнительно-
го совета организации.

В ходе состоявшегося вечером 18
марта заседания было принято ре-
шение об увеличении числа членов
исполнительного совета Оптового
рынка электроэнергии с 11 до 14
организаций (11 с правом голосова-
ния и 3 с совещательным голосом).
Кроме того, выборы исполнительно-
го совета будут проводиться ежегод-
но. Ранее состав исполнительного
совета избирался на 5 лет.

В состав исполнительного сове-
та Оптового рынка электроэнергии
Грузии с правом голосования вош-
ли: «ИнгуриГЭС», «РиониГЭС»,
«Объединенная дистрибьюторс-
кая энергокомпания Грузии»
(UEDC), «Жинери», «Аджарская
энергокомпания», «Государствен-
ная электросистема Грузии», «ТЭ-
ЛАСИ», «Грузросэнерго», «Чала-
ГЭС», «Азот», Оптовый рынок элек-
троэнергии Грузии. С правом сове-
щательного голоса в состав испол-
нительного совета входят Мини-
стерство топлива и энергетики,

Министерство финансов, Мини-
стерство экономического развития.

Новыми членами исполнительно-
го совета стали «ИнгуриГЭС», «Рио-
ниГЭС», «UEDC», «Жинери», «Азот».
При этом  состав совета покинули
«Мтквари энергетика», «Железная
дорога Грузии» и «Генерация».

Председатель исполнительного
совета оптового рынка электроэнер-
гии будет избран в ближайшие дни
в ходе проведения заседания сове-
та. Ранее председателем совета яв-
лялся руководитель компании «Груз-
росэнерго» Шота Маисурадзе.

ЗАРАБОТАЕТ ТРЕТИЙ
ЭНЕРГОБЛОК

Третий государственный энергоблок ТбилГРЭС пла-
нируется подключить 23 марта. Об этом корр.»Новос-
ти-Грузия» сообщили в Министерстве топлива и энер-
гетики Грузии.

В министерстве отметили, что попытка подключить
энергоблок была предпринята 19 марта, однако воз-
никли технические проблемы, и для их устранения спе-
циалистам необходимо еще два дня. После подключе-
ния энергоблока его выработка составит примерно 100
мегаватт.  

Серьезная авария на энергоблоке произошла  в ян-
варе 2005 года. Блок планировалось запустить в первых
числах февраля, однако запуск был отсрочен в связи  с
необходимостью проведения дополнительных работ. 

 

С начала текущего года грузинские пограничники
пресекли семь попыток провоза контрабанды. Об этом
«Новости-Грузия» сообщили в пресс-службе погранич-
ного департамента МВД Грузии.

За этот период на границе были задержаны восемь
лиц, находившихся в розыске. Они переданы для даль-
нейшего реагирования правоохранительным органам.

Выявлено 4 факта использования фальшивых пас-
портов, 3 случая нарушения правил судоходства, один
факт нарушения воздушного пространства Грузии. Из
Грузии были депортированы три человека.



 

 

ДИНАР ЗАЛИВА
Страны Персидского залива

планируют перейти на единую
валюту - динар Залива - в начале
2010 года.

Как сообщает  электронная га-
зета «Джазиранет», меры по пе-
реходу к единой валюте обсуди-
ли на совещании в Эр-Рияде гла-
вы центральных банков и финан-
совых структур стран-членов Со-
вета сотрудничества арабских
государств Персидского залива.

В мае министры финансов
Совета намерены принять про-
грамму перехода к единому ди-
нару, который сначала будет
привязан к американскому дол-
лару, а после эмиссии - к корзи-
не валют.

В 2007 году планируется со-
здать общий рынок, а затем Ва-
лютный фонд и Центральный
банк Залива.

Арабские Эмираты предло-
жили разместить будущий ЦБ в
своей столице Абу-Даби.

РЕФОРМА
ПАКТА
СТАБИЛЬНОСТИ
И РОСТА

Министры финансов 25 стран
ЕС достигли соглашения по ре-
форме Пакта стабильности и ро-
ста. Предложенный ими пакет
изменений в текст основного фи-
нансового закона ЕС будет принят
на саммите ЕС в Брюсселе.

Главным изменением Пакта ста-
ло увеличение с одного до двух лет
сроков, которые отпущены госу-
дарству на приведение своих зат-
рат к общему уровню, в случае,
если Еврокомиссия зафиксирует
нарушения. Кроме того министры
финансов приняли список «смяг-
чающих обстоятельств» - эконо-
мических факторов, которые Ев-
рокомиссия должна принимать во
внимание, прежде, чем приме-
нить к государству-нарушителю
Пакта санкции.

СТОИМОСТЬ
БИОПАСПОРТА –
90 ДОЛЛАРОВ

Стоимость паспорта нового
поколения, содержащего био-
метрические данные владельца,
составит 90 долларов, пишет во
вторник издание Газета.Gzt.Ru. В
настоящее время оформление
документа «старого» типа обхо-
дится россиянам примерно в 8,6
доллара.

Напомним, что на прошлой
неделе правительство РФ одоб-
рило концепцию, предусматри-
вающую создание государствен-
ной системы изготовления,
оформления и контроля паспор-
тно-визовых документов нового
поколения.

Под паспортно-визовыми до-
кументами нового поколения по-
нимаются документы, удостове-
ряющие личность гражданина
РФ за пределами территории
России, по которым россияне
осуществляют выезд из страны
и въезд в страну. К ним относят-
ся общегражданский загранпас-
порт, дипломатический паспорт,
служебный паспорт, и паспорт
моряка.

Также в состав этих докумен-
тов входят визы на въезд в РФ
и транзитный проезд через
территорию РФ; вид на жи-
тельство, выдаваемый иност-
ранному гражданину или лицу
без гражданства, и проездной
документ беженца, выдавае-
мый иностранцу, по которому
он может выезжать из РФ и
въезжать в РФ.

К разработке документа при-
влечены МВД и Министерство
информационных технологий и
связи России. По предвари-
тельной информации, в био-
паспортах будет трехмерное
фото владельца, оцифрован-
ные отпечатки его пальцев и чип
с информацией о радужной
оболочке глаза. Однако оконча-
тельное решение о том, какие
данные будут занесены в пас-
порт, пока нет.

Если в новом паспорте будет
только чип с отпечатками паль-
цев, стоимость документа выра-
стет на 5-10 долларов, отмечает
издание. Если будет принято ре-
шение о применении чипов с
рисунком радужной оболочки
глаза, цена документа поднимет-
ся до 50 долларов. Паспорт же,
содержащий еще и трехмерное
изображение, может стоить 90
долларов.

«ГАЗПРОМ»
В ГЕРМАНИИ

Председатель правления «Газ-
прома» Алексей Миллер и пред-
седатель Восточного комитета
немецкой экономики Клаус Ман-
гольд обсудили взаимодействие
России и Германии при реализа-
ции строительства Северо-Евро-
пейского газопровода (СЕГ). Об
этом говорится в пресс-релизе
российского газового концерна.

Стороны продолжили обмен
мнениями по основным направ-
лениям российско-германского
сотрудничества в энергетичес-
кой сфере в преддверии Меж-
дународной промышленной яр-
марки в Ганновере, которая со-
стоится в апреле 2005 года.

По данным источника, основ-
ным принципом сотрудничества
российских и немецких энерге-
тических компаний по-прежнему
будет взаимовыгодное долго-
срочное партнерство, охватыва-
ющее весь спектр от добычи до
реализации конечных продуктов.

Восточный комитет немецкой
экономики был основан в 1952
году как коллективный орган ряда
объединений предприниматель-
ских союзов Германии. В каче-
стве учредителей Комитета вы-
ступают Федеральный союз не-
мецкой промышленности (BDI),
Немецкий конгресс торгово-про-
мышленных палат (DIHK), Феде-
ральный союз немецких банков
(BdB), Объединенный союз не-
мецких страховщиков (GDV),
Федеральный союз немецкой
оптовой и внешней торговли
(BGA), Внешнеторговое объеди-
нение немецкой розничной тор-
говли (AVE), Центральный союз
немецких ремесел (ZDH) и Союз
Восточной и Центральной Евро-
пы (OMV). Членами Восточного
комитета являются предприятия
в Германии, имеющие интересы
в России, Беларуси, на Украине,
в странах Юго-Восточной Евро-
пы, Прибалтике, на Кавказе и в
Центральной Азии.

Основная задача Восточного
комитета состоит в содействии
и стимулировании активности
немецких предприятий в деле
развития торговли, промышлен-
ности, капиталовложений и сфе-
ре услуг. Восточный комитет
представляет и объединяет ин-
тересы немецкой экономики в
вышеназванных странах и реги-
онах.

ЧЕРНЫЕ СПИСКИ?
 Несколько американских кре-

дитных учреждений обвиняется
в том, что они дали возможность
чилийскому диктатору Аугусто
Пиночету скрыть свое богатство.
Авторы доклада, подготовленно-
го Сенатом США, утверждают,
что он использовал счета в
Citigroup, Bank of America и семи
других финансовых учреждени-
ях для осуществления междуна-
родных переводов и учреждения
оффшорных компаний. Таким
образом Пиночет пытался
скрыть около $30 миллионов.

Банкиры в свое оправдание
говорят, что ничего не подозре-
вали, так как счета открывались
под вымышленными именами, и
обещают активно сотрудничать
со следствием. Стоит отметить,
что отношения некоторых прови-
нившихся банков с Пиночетом
длились около четверти века, так
утверждают авторы доклада.
Правда, сейчас все его счета уже
закрыты.

Напомним, чилийские влас-
ти выявили секретные счета
Пиночета в Riggs Bank de Miami
(США) еще в июле прошлого
года. Они были оформлены на
имя самого экс-диктатора, а
также его детей Лусии и Марко
Антонио. Некоторые счета при-
надлежали вымышленным пер-
сонажам, таким как Даниэль
Лопес и Хосе Рамон Угарте.
Вклады были заморожены для
того, чтобы бывший диктатор
не смог отвертеться от уплаты
компенсаций, если его призна-
ют виновным в финансовых ма-
хинациях.

В январе этого года руковод-
ство банка Riggs признало себя
виновным в осуществлении по-
дозрительных операций, в кото-
рых были задействованы счета
генерала Пиночета и правитель-
ства Экваториальной Гвинеи.
Впоследствии банк согласился
выплатить 8 млн. долларов жер-
твам преступлений, совершен-
ных в годы правления чилийской
хунты. Наблюдатели полагают,
что на остальные банки будет
оказываться давление с тем,
чтобы они последовали приме-
ру Riggs.

Экспертиза

Цены и качество

Приватизация

Гендерная политика

В МИРЕВ МИРЕВ МИРЕВ МИРЕ

«МЗЕКАБАНИ» ОТСТАИВАЕТ
ИНТЕРЕСЫ МЕСТНЫХ

ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
Контрабанда и фальсификация
подрывают рынок зерна и муки

Существующее положение на гру-
зинском рынке зерна и муки было
рассмотрено вчера в Федерации
бизнесменов Грузии. По словам Ги-
оргия Исакадзе, исполнительного
директора этой организации, необ-
ходимость детального обсуждения
сложившейся здесь ситуации выз-
вано засильем контрабандной и
фальсифицированной продукции,
подрывающей рынок и создающей
серьезные препятствия для разви-
тия местного производства.

С обзором выступил один из уч-
редителей компании «Мзекабани»
Ираклий Гелашвили. По его словам
ежесуточная потребность в муке со
стороны предприятий по производ-
ству хлеба, кондитерских, рестора-
нов, а также населения Грузии со-
ставляет 1300 – 1600 тонн. Местные
производители зерна – они пред-
ставлены в небольшом количестве –
реализуют свою продукцию по некон-
курентным ценам. В свою очередь
импортеры предлагают широкий
выбор зерна довольно хорошего ка-
чества по конкурентным ценам, при-
чем поставки осуществляются опе-
ративно.

 Муку же на местный рынок постав-
ляют, как отечественные мелькомби-

наты и  специализированные малые
предприятия, так и импортеры.

Характеризуя местную продукцию,
Ираклий Гелашвили назвал ее «ста-
бильно качественной». В стране суще-
ствуют достаточные мощности по пе-
реработке зерна – они способны удов-
летворить количественные потребно-
сти рынка. К тому же крупные мест-
ные предприятия оснащены лабора-
ториями, осуществляющими конт-
роль за качеством муки  и ее подвер-
женностью к различным заболевани-
ям. К отрицательным сторонам мест-
ной продукции следует отнести ее бо-
лее высокую по сравнению с иморт-
ной цену.

В прошлом году в целях развития
отрасли правительство Грузии импор-
тировало американское зерно на сум-
му в 45000 долларов. Оно реализовы-
валось на бирже местным производи-
телям в месяц два раза в конечном
счете по ценам ниже рыночных. Одна-
ко в результате из-за высоких старто-
вых цен произошло удорожание конеч-
ной продукции, что привело к ее не-
рентабельности.

В свою очередь импортная мука
отличается сравнительно низкими
ценами и одновременно – невысоким
и нестабильным качеством. В процес-

се импорта она не подвергается лабо-
раторному анализу. Проверки, прове-
денные на местах, показали, что мука,
завозимая из Турции и России, зача-
стую подвержена грибковым заболе-
ваниям – уровень, соответствующий
максимуму допустимой нормы.

Приглашенный на встречу грузин-
ский эксперт Серго Табагари отметил,
что некачественная -  «больная» мука
является серьезной угрозой здоро-
вью населения.

Почему существует разница в це-
нах на местную и импортню продук-
цию? Отвечая на этот вопрос, Ирак-
лий Гелашвили назвал ряд причин.
Это – неестественно низкая разница
между стоимостью импотного зерна
и муки, большой процент контрабан-
ды, фальсификация продукции мест-
ного производства.

Ираклий Гелашвили наглядно про-
демонстрировал существующее поло-
жение, положив на стол два 2-кило-
граммовых кулька муки, расфасован-

ных в практически одинаковые бу-
мажные пакеты с фирменной мар-
кой «Мзекабани». Один из них был
заполнен низкокачественной импор-
тной мукой.

Впрочем на встрече был показан
также интересный видеосюжет, под-
готовленный Федерацией бизнес-
менов Грузии, который наглядно по-
казал существующие на грузинском
рынке зерна и муки проблемы.

На встречу были приглашены ме-
стные производители и эксперты,
представители исполнительных и за-
конодательных структур.По словам
Гиоргия Исакадзе, высказанные за-
мечания и предложения будут сум-
мированы с целью представления
правительтву и парламенту пакета
организационных и законодательных
инициатив, позволяющих стабили-
зировать ситуацию на местном рын-
ке зерна и муки.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

В 2006 году приоритетом будет оказание
содействия газовой отрасли

Вопрос приватизации магист-
рального газопровода в настоящее
время является предметом обсуж-
дения правительства Грузии, и реше-
ние по этому вопросу еще не приня-
то. Об этом заявил президент меж-
дународной газовой корпорации Гру-
зии Давид Ингороква.

По его словам, на данном этапе
правительство еще не определилось
относительно формы дальнейшей
деятельности международной газо-
вой корпорации  Грузии, которая осу-
ществляет управление магистраль-
ным газопроводом. Основной про-
блемой в настоящее время являет-
ся реабилитация магистральных га-
зопроводов, однако у корпорации нет
собственных ресурсов для проведе-
ния необходимых работ.

Давид Ингороква отметил, что

правительство рас-
сматривает несколько
вариантов привлечения
средств для финанси-
рования корпорации. В
частности, это может
быть государственное
финансирование; фи-
нансирование с помо-
щью стран и организа-

ций доноров, продажа корпорации ча-
стному владельцу, привлечение част-
ного менеджмента или самофинанси-
рование корпорации.

Давид Ингороква подчеркнул, что
если не принять срочные меры для
реабилитации магистральных газо-
проводов, то в ближайшие три-четы-
ре года эксплуатировать их будет не-
возможно. Для поддержания работы
системы на существующем уровне
необходимо в течение пяти лет инве-
стировать около 40 млн. долларов.

«В нынешнем году приоритетом
правительства в сфере энергетики
было проведение реабилитационных
работ на гидроэлектростанциях и ли-
ниях электропередачи. В 2006 году
приоритетом будет оказание содей-
ствия газовой отрасли», - отметил
Давид Ингороква.

Как заявил  посол США в Грузии Ри-
чард Майлс, приватизация в Грузии
должна осуществляться правильно и
по ней не должны приниматься скоро-
палительные решения. 

По словам посла, в процессе при-
ватизации должны делаться твердые
шаги и должно быть правильно подо-
брано время. «При этом должны пра-
вильно подбираться инвесторы, и они
не должны встречать закрытые доро-
ги», - отметил посол.

Ричард Майлс заявил, что «сегод-
ня много говорят о продаже энерге-
тических объектов. В этом секторе
должна быть проведена рациональ-
ная приватизация, а также сделан
анализ уже проведенной привати-
зации».

Посол озвучил позицию личного
представителя президента США по
конфликтам в Евразийском регионе
и главного советника Госдепартамен-
та и президента по вопросам энерго-
ресурсов Каспийского региона Стиве-
на Манна по вопросу возможной при-
ватизации грузинских магистральных
газопроводов.

В частности, Ричард Майлс зая-
вил, что, по мнению Стивена Мана,
вопрос приватизации  газовых маги-

стралей Грузия должна решить
сама. При этом не должны постра-
дать стратегические интересы стра-
ны, так как эту магистраль может ку-
пить монополист.

«Разговоры о том, что эта магист-
раль потеряла свое стратегическое
и коммерческое значение, не соот-
ветствуют истине. Грузия должна со-
хранить контроль за данной магист-
ралью, а энергополитика должна
стать более прозрачной», - сказал
посол.

Ричард Майлс сказал, что «все
тайны, которые существуют вокруг
этой приватизации, должны быть
рассеяны».

  Госминистр Грузии по вопро-
сам экономических и структурных
реформ Каха Бендукидзе считает,
что если у «Газпрома», являющего-
ся основным претендентом на при-
ватизацию грузинского газопро-
вода, будет возможность обеспе-
чивать поставки природного газа
в Турцию через территорию Гру-
зии, то это создаст конкуренцию
проекту «Шах Дениз» и его вла-
дельцам, среди которых есть как
американские, так и российские
компании.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ И НАДЕЖДЫ
Женщины требуют проведения реформ,

нацеленных на упразднение
дискриминационных законов

На завершающейся сессии Ко-
миссии ООН по положению женщин
был отмечен прогресс, достигнутый
за десять лет после проведения круп-
ной конференции по положению
женщин в Пекине. Участники фору-
ма подчеркнули необходимость при-
нятия правительствами дополни-
тельных мер в целях достижения ра-
венства между мужчинами и женщи-
нами и расширения возможностей
женщин.

По окончании первой недели ра-
боты форума было принято заявле-
ние, в котором были подтверждены
обязательства, взятые десять лет
тому назад в Пекине, и сформули-
рован призыв к правительствам
принимать дальнейшие меры.

“Это лаконичное и убедительное
заявление недвусмысленно и безо-
говорочно подтверждает актуаль-
ность Пекинской декларации и Плат-
формы действий и содержит обяза-
тельство принимать дальнейшие
меры в целях полного и скорейшего

осуществления положений этих доку-
ментов, принятых в Пекине”, - заявила
председатель Комиссии по положе-
нию женщин г-жа Кан Гюн Ва.

На пленарном заседании высокого
уровня делегаты подробно рассмотре-
ли прогресс, достигнутый в улучшении
положения женщин во всем мире за
последнее десятилетие, а именно ус-
пехи в сферах образования девочек,
расширения экономических возмож-
ностей женщин и активизации их по-
литического участия, а также в прове-
дении реформ, нацеленных на упраз-
днение дискриминационных законов.

 “Международному сообществу уда-
лось достигнуть консенсуса в призна-
нии того, что расширение возможнос-
тей женщин является наиболее эффек-
тивным способом обеспечения разви-
тия и борьбы с нищетой, и что остав-
шиеся препятствия на пути к женскому
равноправию можно преодолеть”, - от-
метила Специальный советник по ген-
дерным вопросам и улучшению поло-
жения женщин г-жа Рейчел Майянджа.

В беспрецедентном по
количеству делегатов и их
уровню форуме участво-
вали примерно 80 мини-
стров, более 1800 представителей пра-
вительств 165 государств-членов ООН.

Делегаты обсудили передовую
практику, поделились друг с другом
накопленным опытом и рекомендова-
ли новаторские методы содействия
достижению равенства между мужчи-
нами и женщинами – от назначения
комиссаров высокого уровня по ген-
дерным вопросам и учреждения меж-
ведомственных целевых групп до орга-
низации женских коалиций и кампа-
ний по поощрению более активного
участия женщин в процессах приня-
тия решений. Состоялся ряд заседа-
ний «за круглым столом», посвящен-
ных таким областям, как  достижение
целей в области развития, сформу-
лированных в Декларации тысячеле-
тия, и осуществление Конвенции о
ликвидации всех форм дискримина-
ции в отношении женщин.

 “Этот обзор, проведенный че-
рез десять лет после Пекинской
конференции, привлек внимание
ко многим областям, в которых
женское равноправие еще не ста-
ло реальностью, - в частности, к со-
храняющимся во всех районах
мира неблагополучным показате-
лям распространенности насилия
в отношении женщин, в том числе
в ходе вооруженных конфликтов,
росту заболеваемости ВИЧ/СПИ-
Дом среди женщин, отсутствию
равенства между мужчинами и
женщинами в сфере занятости,
ущемлению их сексуальных и реп-
родуктивных прав и отсутствию у
женщин равных юридических прав
на доступ к земле и другим акти-
вам”, -  заявила Кэролин Ханнан,
директор Отдела по улучшению по-
ложения женщин.





 

Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
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Трубопроводы

ОПТИМИСТИЧНЫЙ ПРОГНОЗ
ДЭВИДА РОБСОНА

«Канарго» надеется возродить нефтяную отрасль Грузии

Дэвид Робсон, президент извест-
ной международной нефтяной ком-
пании «Канарго»,  планирует  выйти
на уровень 80-х годов, когда Грузия
добывала три миллиона тонн нефти
ежегодно и, быть может, даже не-
сколько превзойти его.

Американская компания «Канар-
го», имеющая листинг на биржах
Нью-Йорка и Осло, по словам Дэви-
да Робсона, работает в Грузии с 1996
года, подписав пять контрактов о
разделе продукции. Уверенность в
значительном нефтяном потенциа-

ле Грузии материализовалась в осу-
ществленном ею за прошедший пери-
од объеме инвестиций размером в 80
миллионов долларов. В ближайшей
перспективе компания намерена вло-
жить в Грузию дополнительно еще 40-
50 миллионов долларов. К тому же, по
словам Дэвида Робсона, принятие в
Грузии закона о нефти и газе стиму-
лировало деятельность зарубежных
нефтекомпаний в стране. Можно ут-
верждать, говорит он, что сегодня в
Грузии регулирующая среда и законо-
дательство в сфере нефтедобычи –

одни из лучших на постсоветском про-
странстве.

Компания «Канарго» осуществила
программу исследований и оценки
перспективных запасов углеводород-
ного сырья в Грузии. По словам Дэви-
да Робсона, в стране имеется два ис-
ключительно перспективных нефте-
содержащих бассейна – на Востоке и
Западе. Бассейн реки Куры в преде-
лах Грузии располагает «богатыми за-
пасами», однако они не исследованы
также тщательно, как ресурсы анало-
гичного бассейна на территории Азер-
байджана. В этих бассейнах одинако-
вые горные породы, а их структура,
относящаяся к третичному периоду,
точно такая же, как и на Северном Кав-
казе – на месторождениях в Чечне.

Дэвид Робсон напоминает, что в
восьмидесятые годы прошлого века
Грузия добывала значительные объе-
мы нефти. Сегодня существуют все
предпосылки, чтобы реально возро-
дить отрасль нефтедобычи и матери-
ализовать  серьезный потенциал уг-
леводородного сырья, имеющийся в
стране.

В то же время богатые нефтерезер-
вуары Грузии не всегда, считает Дэ-

вид Робсон, осваивались оптималь-
ными методами. Ошибочная система
бурения приводила к их поврежде-
нию. Сегодня необходимо восстано-
вить их эксплуатацию, используя со-
вершенную технологию закладки
скважин.

 К примеру, богатые резервуары
Ниноцминда и Самгори имеют одну
особенность – здесь давление ниже
гидростатического. Использовавшее-
ся раннее вертикальное бурение ока-
залось неэффективным. Поэтому
компания «Канарго» взяла на воору-
жение методику горизонтального –
сбалансированного – бурения, кото-
рая используется на 15 скважинах.
Она хорошо себя зарекомендовала на
месторождениях Северной Америки.
В пространстве СНГ впервые ее при-
менение осуществлено в Грузии.

Манавская скважина, которая от-
кроет путь к нефти мелового перио-
да, очень перспективна, говорит Дэ-
вид Робсон. Это – резервуар миро-
вого уровня. Здесь можно будет по-
лучать до двух тысяч тонн нефти в
сутки. Уже пройдено 4350 метров.
Предполагается, что осталось еще
300 метров. Планируется, что сква-

купкой, а затем реализацией этого
газа. Необходимо четко выяснить,
кто будет приобретать природное
топливо и стабильно оплачивать его
стоимость. Компания «Канарго» ве-
дет переговоры с правительством
Грузии по этим вопросам. Освоение
газового потенциала требует значи-
тельных капиталовложений. Зани-
маться газом можно будет в услови-
ях безопасности и возврата наших
инвестиций, говорит Дэвид Робсон.

У «Канарго» уже есть опыт постав-
ки газа, добываемого в Ниноцмин-
да, местным потребителям. В част-
ности, когда хозяином «ТЭЛАСИ»
была американская компания АЕС,
природный газ из Ниноцминда по-
ставлялся на девятый и десятый бло-
ки ТбилГРЭС. Однако из-за неупла-
ты поставки были приостановлены.

Грузия, говорит Дэвид Робсон, за-
мечательный регион, с точки зрения
возможностей добычи углеводород-
ного сырья. Причем оно исключи-
тельно высокого качества. Грузия
может обеспечивать нефтью не
только себя, но и поставлять ее на
экспорт, таков его оптимистичный
прогноз.

жина будет задействована в июне
нынешнего года.

 По прогнозам,  Манавское место-
рождение может дать в целом до 60
миллионов тонн нефти – в два-три
раза больше, чем известное Самгор-
ское месторождение.

Несмотря на то, что Манавское ме-
сторождение расположено значи-
тельно глубже, чем Самгорское, оно
отличается высоким давлением, бо-
лее совершенными коллекторами,
что в целом обеспечит более высокие
дебиты.

По  словам Дэвида Робсона, нет ни-
какого сомнения, что Грузия распола-
гает также и богатыми запасами при-
родного газа. Огромный газовый купол
сосредоточен в Ниноцминда и Самго-
ри. Запасы можно оценить в пределах
одного триллиона кубических футов
голубого топлива. Однако реальные
запасы пока не доказаны. Окончатель-
ная оценка их объемов может быть по-
лучена к концу нынешнего года. Однако
факт, что Тбилиси, говорит Дэвид Роб-
сон, практически стоит на газовых ме-
сторождениях.

 Необходимо создать коммерчес-
кую структуру, которая займется по-

КОРИДОР ВОСТОК-ЗАПАД:
СТРАТЕГИЯ И ПРЕИМУЩЕСТВА

Николоз Вашакидзе, президент
грузинской международной нефтяной
корпорации о «Восточно-Западном

энергетическом коридоре»

НАДЕЖНЫЙ ПАРТНЕР

Осуществляемые в после-
дний период в Грузии значитель-
ные позитивные процессы ре-
формирования общества и эко-
номики, в частности, способ-
ствуют оздоровлению и улучше-
нию инвестиционной среды в
стране. Можно сказать, что пра-
вительство Грузии прекрасно
осознает: привлечение зару-
бежных инвестиций является
одним из решающих условий
экономического возрождения
Грузии.  А это, в свою очередь,
позволяет убедить иностранных
инвесторов и международные
финансовые институты в том,
что зарубежный капитал в Гру-
зии будет надежно защищен.

Грузия активно поддерживает
проекты «Восточно-Западного
энергетического коридора», ко-
торые имеют не только страте-
гическое значение, но и являют-
ся источником значительных
бюджетных поступлений и игра-
ют значительную роль в улучше-
нии социально-экономического
положения населения страны.

Процесс реализации проек-
тов «Восточно-Западного энер-
гетического коридора» осуще-
ствляется на условиях взаимо-
выгодного и плодотворного со-
трудничества между Грузией и
нефтекомпаниями – нашими
партнерами, говорит Нико Ва-
шакидзе.  Инвесторы проектов
и их законные интересы полнос-
тью защищены в Грузии. Харак-
терно, что в самые сложные пе-
риоды им не приходилось вып-
лачивать ни одного тетри в ка-
честве взятки. Успешная реали-
зация проекта Баку-Супса  пока-
зала, что Грузия является надеж-
ным партнером заинтересован-
ных в нем стран и нефтекомпа-
ний. Это, в свою очередь, стало
гарантией для нефтекомпаний
и международных финансовых
институтов, решивших осуще-
ствить более значительные про-
екты – такие, как нефтепровод
Баку-Тбилиси-Джейхан и газо-
провод Баку-Тбилиси-Эрзерум.

ВАЖНЫЕ ПРИРОДООХРАННЫЕ
РЕШЕНИЯ

Прошлый год стал значитель-
ным этапом в развитии нефте-
провода Баку-Тбилиси-Джейхан
– практически завершены все

работы, необходимые для нача-
ла транспортировки нефти.

В боржомской зоне строи-
тельство ряда сооружений про-
должится еще в течение нынеш-
него года. Заполнение трубопро-
вода начнется также в нынеш-
нем году. Планируется, что пер-
вый танкер, заполненный не-
фтью, отойдет из порта Джей-
хан во второй половине 2005
года.

Одним из важнейших согла-
шений, заключенных в прошлом
году с компанией нефтепрово-
да  Баку-Тбилиси-Джейхан, яв-
ляется то, которое связано с
мероприятиями по безопасно-
сти боржомского участка неф-
тепровода. Оно отвечает требо-
ваниям условий природоохран-
ного разрешения, принятого в
ноябре 2002 года. В целях обес-
печения безопасности этого
участка на нефтепроводе будут
осуществлены специальные до-
полнительные защитные меры.
Одновременно инвесторы про-

финансируют оперативные ме-
роприятия, необходимые для
охраны боржомского участка
нефтепровода. В то же время
ряд вопросов, связанных с бе-
зопасностью этого участка, все
еще требует разрешения. Не-
давно была завершена работа
над составлением интегриро-
ванного плана безопасности.

Для обеспечения адекватной
защиты нефтепровода необхо-
димо осуществить дополнитель-
ные подземные укрепительные
работы на боржомском участке.
Они не будут мешать транспор-
тировке нефти по трубопрово-
ду Баку-Тбилиси-Джейхан.

Мы также продолжаем рабо-
ту с нефтекомпаниями и по дру-
гим важным природоохранным

вопросам. В рамках  условий
природоохранного разрешения,
принятого в ноябре 2002 года,
компании нефтепровода  Баку-
Тбилиси-Джейхан поручается
построить на боржомском уча-
стке специальные сооружения
по защите поверхностных вод в
случае розлива нефти. Одним
из их важнейших компонентов
является нефтяной терминал,
который должен быть сооружен
в самой низкой точке боржомс-
кого участка. В случае наруше-
ния целостности нефтепровода
из него в этот терминал  немед-
ленно начнет поступать нефть.
В настоящее время идет рабо-
та над техническими деталями
осуществления этого проекта.

СОСТАВНЫЕ
ЭНЕРГОБЕЗОПАСНОСТИ

Ввод в действие в начале бу-
дущего года газопровода Баку-
Тбилиси-Эрзерум будет способ-
ствовать диверсификации ис-

точников энергии для Грузии, в
целом ее энергобезопасности.
Тем самым Грузии дается уни-
кальный шанс обновить суще-
ствующую энергетическую ин-
фраструктуру и осуществить
новые энергетические, индуст-
риальные и бытовые проекты,
преодолеть существующий се-
годня в стране энергетический
кризис, что в свою очередь бу-
дет способствовать развитию
экономики страны.

Сейчас исключительно важно
выработать механизмы эффек-
тивной, прозрачной и открытой
монетизации объемов газа, ко-
торый будет получать Грузия в
ходе эксплуатации газопровода
Баку-Тбилиси-Эрзерум. Необ-
ходимо всесторонне подгото-

виться к тому, чтобы осуществ-
лять достаточно сложные и ком-
плексные процедуры приема
азербайджанского газа таким
образом, как это обговорено в
соглашениях, заключенных с
инвесторами. Кроме того, пред-
стоит осуществить необходи-
мые меры по формированию в
Грузии конкурентного рынка
природного газа.

Строительство подземного
газохранилища является для
Грузии стратегической задачей.
Оно также является важным
элементом энергетической бе-
зопасности страны и послужит
эффективной монетаризации
азербайджанского газа, в ре-
зультате чего бюджет Грузии по-
лучит значительные поступле-
ния в ходе эксплуатации газо-
провода Баку-Тбилиси-Эрзе-
рум. При поддержке США  на
первом этапе подготовлено тех-
нико-экономическое обоснова-
ние проекта газохранилища сто-
имостью в 40-45 миллионов дол-
ларов. В настоящее время идет
работа над следующими фаза-
ми этого проекта.

РЕГИОНАЛЬНОЕ
СОТРУДНИЧЕСТВО

Что касается регионального
сотрудничества, то необходимо
подчеркнуть важность участия
Казахстана в реализации проек-
тов «Восточно-Западного энерге-
тического коридора». На этом
направлении осуществлены пер-
вые шаги, в частности, нефте-
компании, работающие в Казах-
стане, стали членами  компании
нефтепровода  Баку-Тбилиси-
Джейхан. Есть надежда, что в
ближайшее время правитель-
ства Азербайджана и Казахста-
на оформят соответствующее
соглашение. Мы приветствуем и
сотрудничество между Турцией и
Грецией в связи со строитель-
ством газопровода, соединяю-
щего обе эти страны. Грузия за-
интересована в успешной реали-
зации этого проекта, что будет
способствовать максимальному
использованию мощностей газо-
провода Баку-Тбилиси-Эрзерум.

Существует возможность под-
ключения к региональным про-

ектам Украины. Мы придаем
большое значение использо-
ванию для транспортировки
нефти Каспийского бассейна
в европейские страны  нефте-
провода Одесса-Броды. В свя-
зи с этим были приняты важ-
нейшие решения в ходе недав-
него визита в Украину пре-
мьер-министра Грузии Зураба
Ногаидели. Следует отметить,
что нефтепровод Одесса-Бро-
ды рассматривается как аль-
тернативный и независимый
источник нефтеобеспечения
Европы. Поэтому США и Евро-
союз полностью поддержива-
ют этот проект.

В последнее время из-за
введенных Турцией ограниче-
ний пропуска нефтетанкеров
через Босфорский пролив
возникли проблемы для
транспортировки на мировые
рынки российской нефти из
порта Новороссийск. В бли-
жайшем будущем они, види-
мо, будут обостряться в свя-
зи с ростом экспортных объе-
мов российской и казахстанс-
кой нефти. В связи с этим
нефтекомпании, работающие
в России, заинтересованы в
развитии таких экспортных
маршрутов, которые будут об-
ходить Босфорский пролив.
Рассматриваются маршруты,
проходящие через страны
Черноморского бассейна – Ру-
мынию, Болгарию, Турцию.
Исследования грузинских и
зарубежных специалистов
подтверждают, что для рос-
сийских нефтекомпаний са-
мым выгодным вариантом
было бы строительство неф-
тепровода из Новороссийска
до Супсы через территорию
Абхазии, а затем параллель-
но с  нефтепроводом Баку-Тби-
лиси-Джейхан его продолже-
ние до турецкого порта.

Поддерживая проекты «Вос-
точно-Западного энергетичес-
кого коридора», мы твердо ве-
рим, что сотрудничество стран
Черноморского и Каспийского
бассейнов приведет к их ус-
пешной реализации. А это бу-
дет способствовать демокра-
тическому развитию и эконо-
мическому росту наших стран.

Загрузка нефтью
трубопровода начнется в мае
В начале мая нынешнего

года начнется загрузка нефтью
трубопровода Баку-Тбилиси-
Джейхан - ВТС, а в июне пер-
вый танкер, заполненный азер-
байджанским углеводородным
сырьем, должен выйти из ту-
рецкого порта Джейхан.

Эту информацию озвучил
на международной выставке-
конференции GIOGLE 2005
Риф Диггенс, генеральный ме-
неджер ВР-Грузия. По его сло-
вам, строительство нефтепро-
вода Баку- Тбилиси – Джейхан
подошло к концу, а к декабрю
нынешнего года завершится
строительство газопровода
Баку- Тбилиси – Эрзерум. В
2006 году начнется прокачка

природного газа по этой маги-
страли.

Сооружение нефтепровода
Баку – Тбилиси – Джейхан,
предполагалось, обойдется в
три миллиарда долларов, од-
нако его стоимость несколько
возросла «в силу дополнитель-
ных аспектов», сказал Риф
Диггенс. Из этой суммы 2,1

миллиарда – заемные сред-
ства, а остальная часть – соб-
ственные средства акционеров.

Нефть на азербайджанских
месторождениях Ширак и Гю-
нешли уже добывается – ее
объемы «выше, чем предполага-
лось ранее». В перспективе по
трубопроводу Баку-Тбилиси-
Джейхан пройдет и казахстанс-
кая нефть.

По словам Рифа Диггенса, к
2009 году будет достигнут мак-
симальный объем транзита не-
фти по этому трубопроводу.
Причем его пропускная способ-
ность может быть увеличена на
50 процентов, по сравнению с
проектной. Технические условия
для этого существуют, хотя фи-

нансовые аспекты этой пробле-
мы еще окончательно не прояс-
нены.

В целом, нефтепровод Баку-
Тбилиси-Джейхан позволит на
25 процентов увеличить постав-
ки углеводородного сырья на ми-
ровые рынки. Он к тому же бу-
дет способствовать диверси-
фикации поставок.



 

 

IBM
СОТРУДНИЧАЕТ
С МИАН

Американская корпорация
IBM начала научное сотрудниче-
ство с лабораториями московс-
кого Математического институ-
та имени Стеклова (МИАН), сооб-
щает интернет-издание «Компь-
юлента». Cоглашение является
первым этапом стратегического
сотрудничества между исследо-
вательскими базами IBM и ин-
ститута. Организатором взаи-
модействия выступает Междуна-
родный фонд технологий и инве-
стиций (The International
Foundation of Technology and
Investment, IFTI), который специ-

ализируется на сопровождении
исследовательских проектов,
финансируемых за счет средств
российских и иностранных парт-
неров.

Как предусмотрено соглаше-
нием, институт проведет для
IBM исследование, которое бу-
дет называться «Теоретический
анализ бизнес-связей». Специа-
листами института будут моде-
лироваться бизнес-процессы
между компаниями различных
размеров из разных стран. От-
мечается, что внимание специа-
листов будет также обращено на
связи внутри компаний, в том
числе на взаимодействие меж-
ду отделами и сотрудниками.
После проверки всех теоретичес-
ких концепций будут построены
математические модели биз-
нес-связей между деловыми
организациями.

Модернизация процессов уп-
равления является частью кон-
цепции построения в IBM «биз-
неса по требованию» (business-
on-demand), которая, как заяв-
ляется, имеет для компании
большое стратегическое значе-
ние. Результаты исследования
российского института, как
ожидается, станут инструмен-
том, который поможет решать
многие задачи по модерниза-
ции процессов планирования и
управления.

ПРОГНОЗ
РОДРИГО
ДЕ РАТО

В ближайшие два-три года не
стоит ожидать существенного
снижения цен на нефть. Их вы-
сокий уровень будет поддержи-
ваться растущим мировым
спросом и истощением разве-
данных запасов. Как сообщает
агентство AP, такое мнение выс-
казал управляющий директор
Международного валютного фон-
да Родриго де Рато.

«Мы должны быть готовы к
тому, что цены будут держаться
в нынешних пределах. В то же
время, вероятность новых рекор-
дных скачков мала», - проком-
ментировал де Рато, находящий-
ся с трехдневным визитом в
Дели.

По мнению финансиста, од-
ной из главных причин сохране-
ния высоких цен на нефть явля-
ется растущее потребление топ-
лива в бурно развивающихся
экономиках, в первую очередь,
Индии и Китая.

Де Рато уверен, что в текущем
году индийскую экономику ожи-
дает как минимум восьмипро-
центный рост.

Напомним, что в четверг
нефть установила очередной
исторический рекорд, превысив
ценовую планку в 57 долларов за
баррель. В связи с этим ОПЕК
на следующей неделе начнет пе-
реговоры о дальнейшем увели-
чении квоты на добычу нефти.

ПОЛ ВУЛФОВИЦ -
ПРЕЗИДЕНТ
ВСЕМИРНОГО
БАНКА?

Президент Джордж Буш наме-
рен рекомендовать первого за-
местителя министра обороны
США Пола Вулфовица на пост
президента Всемирного банка.

Нынешний руководитель этой
организации Джеймс Вулфен-
сон, проработавший в ВБ два
срока подряд, покинет свою дол-
жность 1 июня. Как сообщили
представители администрации,
США уже начали информиро-
вать другие страны о своем же-
лании видеть Вулфовица во гла-
ве Всемирного банка. По тради-
ции эту должность занимает
американец, а директором-рас-
порядителем МВФ является ев-
ропеец.

ЧЕТВЕРТОЕ
МЕСТО
В МИРЕ

Валютные запасы Южной Ко-
реи достигли нового рекордного
уровня в 206,8 млрд. долларов,
сообщил Корейский банк.

В наступившем году курс дол-
лара по отношению к националь-
ной валюте Республики Корея
уже четырежды опускался ниже
психологически важного уровня
в 1000 вон. Если за весь про-
шлый год курс воны вырос на 15
процентов, то за два с половиной
месяца текущего года он подско-
чил на 3,5 процента, в результа-
те чего центробанку пришлось
проводить интервенции на Се-
ульской валютной бирже.

По запасам иностранной ва-
люты Южная Корея прочно зани-
мает четвертое место в мире.

ПОТЕРИ
ЕВРОБАНКА

Гигантскую сумму в 1,6 млрд.
евро потерял в прошлом году
Европейский центральный банк
в результате падения курса дол-
лара США. В 2003 году эти поте-
ри составили 477 млн.евро.

Финансовые правила ЕС тре-
буют ежегодной переоценки той
части резервов Европейского
центрального банка, которые но-
минированы в иностранной ва-
люте. В результате обесценива-
ния почти на 10 проц. доллара
США относительно единой ев-
ропейской валюты в прошед-
шем году упали и размеры этих
резервов.

ОПЕК
ОБЕЩАЕТ

Несмотря на принятое в сре-
ду решение ОПЕК об увеличении
нефтедобычи на 2 процента или
на полмиллиона баррелей в сут-
ки, цены на нефть продолжают
стремительно расти. Как сооб-
щает CNN, в четверг американс-
кая светлая нефть установила
очередной исторический ре-
корд, превысив планку в 57 дол-
ларов за баррель.

В Лондоне нефть сорта Brent
также подорожала на 65 центов
до 55,53 доллара.

В связи с этим президент ОПЕК
шейх Ахмад аль-Фахд Аль-Саба
пообещал, что не позднее следу-
ющей недели картель начнет пе-
реговоры о дальнейшем увеличе-
нии выпуска нефти. На прошед-
шем в среду совещании в Исфа-
хане, такая возможность была
предусмотрена, если цены не упа-
дут ниже 55 долларов за баррель.

ОПЕК обратилась к странам,
не входящим в организацию, в
том числе к России и Мексике, с
призывом также увеличить про-
изводство.

Картинки с натуры

В МИРЕВ МИРЕВ МИРЕВ МИРЕ

РОМАНТИКА
ЧИСТОТЫ

Кто оценит их труд?

Их работу часто сравнивают с ра-
ботой художника, аккуратно накла-
дывающего краски на чистый лист.
Они, точно художники,медленно, не
торопясь, напевая себе что-то под
нос, проводят своей «кистью по хол-
сту». По окончании кропотливой ра-
боты, долго стоят на том же месте и
обводят взглядом, любуясь плодами
своей деятельности.

Только, если художник создает
картину чистоты, то они переводят
ее в реальность. Энергичные движе-
ния их кисти «смывают» следы гря-
зи с полотна дорог. Да, речь идет
именно о них, о дворниках, к профес-
сии которых многие относятся край-
не брезгливо.

А ведь если бы не эти люди, наш
город погрузился бы в море  окур-
ков, целлофанов и оберток от кон-
фет…

Каждое утро они встают с рассве-
том и, позавтракав на скорую руку,
спешат на улицу и зимой и летом,
чтобы успеть выполнить свою рабо-
ту до того, как проснется город. И
только те, кто выходит из дому так
же рано, как и они, могут встретить

этих «уличных санитаров». Они всю
свою жизнь посвятили чистоте люби-
мого ими города.

Естественно, что многие занима-
ются этим делом лишь потому, что нет
другого выхода и иного источника до-
ходов. И таковых большинство.

А некоторые просто не могут сидеть
дома, привыкли к работе, полюбили
ее….

- Я просто не могу сидеть дома.
Работала с самого детства, тогда
трудные времена были. В школу по-
шла в 1927 году, но закончить смог-
ла только четыре класса. После тя-
желой болезни, надолго приковав-
шей к постели, я сильно отстала от
школьной программы и не могла на-
верстать упущенное. Поэтому и не
продолжила учебу, начала работать
на фабрике, заводе, в одно время
работала в метро, на стройках... Так
и прошла жизнь. Теперь почти не ос-
талось ни одного завода, ни одной
фабрики, да и кто бы взял меня,
восьмидесятипятилетнюю старуху,
на работу? Теперь только молодым
дорога открыта. А таким старушкам,
как я, остается только делать жизнь
нового поколения более красивой и
чистой. Вот и работаю. Хоть и обе-
щали нам зарплату по сто лари, а на
руки выдают только восемьдесят, но
и на том спасибо. Это лучше, чем
сидеть в ожидании пенсии. Пока в
силах, буду работать, - говорит одна
из работниц введенного недавно ин-
ститута дворников.

Есть среди них и люди, которые из
чувства патриотизма выполняют эту
нелегкую и грязную работу. Им быва-
ет неприятно смотреть на замусорен-
ные улицы Тбилиси. Они становятся
добровольными дворниками, кото-
рым никто ничего не платит. Их выво-
дит во двор внутренняя потребность к
чистоте.

- … Ведь нам всегда хочется, чтобы
наш дом был убран и нигде ничего не
валялось, так почему же нам должно
быть безразлично, что творится пря-
мо у нас под носом? – поражается  все
еще полная энтузиазма бабушка

Лена. – Убираешь ты свой двор, свою
улицу не для кого-то постороннего, а в
первую очередь для себя.

К сожалению, не все думают так, как
бабушка Лена.

 Короткое путешествие от метро
Самгори до Каирской улицы и даль-
ше до самой «Африки» тому подтвеж-
дение. Самое ужасное начинается
после поворота от небольшого ресто-
рана «Зеленый мыс», до которого
единственное, что раздражает – это
дорога, разъеденная временем и не-
вниманием . Периодическое подска-
кивание в маршрутках здешние жи-
тели воспринимают уже как норму.
Со временем привыкаешь ко всему.
Но как и почему они мирятся с той
запущенностью, заброшенностью,

которая здесь царит; с той грудой
мусора, которой буквально обросли
обочины дорог – я никак понять не
могу. Вот, сюда, уверена, что никог-
да в жизни не заглядывал ни один
дворник. Да и не поможет здесь его
метла. Тут, пожалуй, понадобится «тя-
желая артиллерия». Это настоящая
мусорная свалка, мимо которой жи-
тели этих окраинных районов каждый
день проезжают, очевидно, даже не
задумываясь, почему это выглядит
именно так, а не иначе? И почему ник-
то об этом не заботится, неужели
никого это не волнует?

- Да, нам тоже неприятно смотреть,
как наш район постепенно превраща-
ется в самую настоящую трущобу, нам
самим не легко, но что мы можем по-
делать? У всех достает своих про-

блем… – отвечает мне на вопрос
один из пассажиров.

Но невозможно ведь с таким рав-
нодушием смотреть на эти горы му-
сора! Горы, которые с каждым днем
растут и растут! Горы, которым да-
леко до Эвереста, но которые скоро
смогут  войти в Книгу рекордов Гин-
несса! А представьте, что здесь тво-
рится в ветреную погоду… Хотя мне
представлять и не понадобилось, так
как я и без этого видела результаты
такого ветра. На голых ветках инжи-
ровых, тутовых, вишневых деревьев
висят, подобно новогодним украше-
ниям, грязные разноцветные целло-
фаны, принесенные сюда ветром
именно с этих свалок. Здесь же иг-
рают маленькие дети!

И такие бывают в Тбилиси райо-
ны. Тут простые дворники – не в по-
мощь. Не поможет и так называемый
«отдел озеленения». Что тут «зеле-
нить», если земли даже не видно?
Кстати, если дворники получают,
пусть даже официально, сто лари за
свой труд, то сотрудники этого отде-
ления – только двадцать, хотя рань-
ше зарплата их составляла тридцать
лари. Зато рабочий день у них начи-
нается позже: только в восемь, но
продлиться может до трех часов дня,
смотря когда закончат «уборку» сво-
ей территории.

- Бывает быстро убираешь, быва-
ет задерживаешься. Но выходить
приходится каждый день. За сутки
могут так намусорить, что только
диву даешься, - говорит пожилой че-
ловек с граблей в руках.

Если дворники подметают исклю-
чительно только улицы, то последние
собирают мусор в садиках, за кор-
пусами, в общем, везде, где зелене-
ет травка. И нет разницы, что у них в
руках: грабля или метла, главное –
они делают свое дело и делают его
добросовестно.

Такая вот идиллия…была бы, если
б все думали так же, как эти люди,
или хотя бы ценили чужой труд.

Лиза ТОНАКАНЯН

Город

Эксп орт

Село

ТРЕНИНГ В ЯБЛОНЕВОМ САДУ
Американская поддержка грузинским плодоводам
В рамках проекта Ag VANTAGE,

осуществляемого при финансовой
подпитке USAID, в селе Бебниси Ка-
рельского района состоялся семи-
нар, который провели приглашенные
из Америки консультанты – Ричард
Дейли и Поль Восен.

Первая часть семинара была по-
священа голубике. Это кустарнико-
вое растение, плоды которого обла-
дают целебными свойствами из-за
высокого процента содержащихся в
них сахара, кислот, витаминов А и
С, довольно широко распростране-
но в Грузии. По результатам иссле-
дований Ag VANTAGE на голубику се-
годня наблюдается растущий спрос
как на внутреннем, так и на зарубеж-
ных рынках.

Ричард Дейли из штата Вискон-
син давно и плодотворно занимает-
ся изучением возможностей голуби-
ки. Он ознакомил аудиторию с раз-
новидностями голубики и новыми
технологиями ее культивирования.

Затем перед плодоводами Шида
Картли выступил Поль Восен. Науч-
ный работник Калифорнийского
университета за последние два года

четыре раза посетил Грузию. При его
поддержке в прошлом году Ag
VANTAGE завезены в Грузию из США
840 саженцев яблони, 20 из которых
представляют новые для нашей стра-
ны сорта. Все они высажены в показа-
тельном яблоневом саду в Бебниси,
созданном Ag VANTAGE совместно с
ассоциацией фермеров – производи-
телей фруктов из Гори. Поль Восен

вместе с сотрудниками производ-
ственного отдела Ag VANTAGE участво-
вал в закладке на территории показа-
тельного сада питомникового хозяй-

ства. Посадочный материал
для питомника намечено заве-
сти из США.

По мнению руководства Ag
VANTAGE, эти меры помогут
местным плодоводам овла-
деть современными технологи-
ями и познакомиться с новы-
ми сортами яблонь, которые
пользуются высоким спросом
на международных рынках.

В свой нынешний приезд
Поль Восен ознакомил участников
семинара с новейшими методами
ухода за плодовыми деревьями и про-
вел практическое занятие в яблоне-
вом саду.

Руководство Ag VANTAGE уверено,
что, спустя некоторое время, грузин-
ские плодоводы, взяв на вооружение
опыт и знания американских консуль-
тантов, смогут начать производство
для экспорта фруктов высшего каче-
ства, способных составить на вне-
шних рынках конкуренцию своим за-
рубежным аналогам. Это хотя и в не-
далеком, но все же в будущем. В на-
стоящее же время, способствуя рос-
ту поставок грузинских фруктов в све-

жем виде на зарубежные рынки, Ag
VANTAGE оказывает помощь плодово-
дам в деле улучшения упаковки про-
дукции, в поиске новых альтернатив-
ных путей и средств транспортиров-
ки за рубеж , потенциальных покупа-
телей этой продукции.

Программа Ag VANTAGE рассчита-
на на пять лет. Она финансируется
USAID и осуществляется специалис-
тами ACDI/VOCA. Цель  проекта –
всемерное развитие экспортного по-
тенциала аграрного сектора Грузии,
широкого выхода его продукции на
зарубежные рынки.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Технологии

ПРОГРАММА ИНФОРМАЦИОННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
Разработана “рамочная програм-

ма” по развитию информационных
и коммуникационных технологий в
Грузии. Об этом в интервью “Ново-
сти-Грузия” заявил член Группы наци-
ональных консультантов в сфере уп-
равления и информатицизации Гру-
зии (CIMS), действующей при под-
держке программы развития ООН
(UNDP) и Всемирного банка Михаил
Гварджаладзе.

По его словам, “Группа нацио-
нальных консультантов разработала
программу с целью ускорить разви-
тие в Грузии информационнных тех-
нологий и устранить существующее
отставание страны от западных госу-
дарств в информационно-коммуни-
кационной сфере”. Инициаторами

создания программы стали UNDP и
Всемирный банк, которые профинан-
сировали работу CIMS в этом направ-
лении.

В документе приведены официаль-
ные данные ООН за 2002 год, согласно
которым среди 15 стран бывшего
СССР Грузия по количеству компьюте-
ров на тысячу человек занимает 6-е
место, а по числу населения, подклю-
ченного в интернет, - 9-е. Еще боль-
шее отставание от развитиых стран.
Так, в Германии на 100 человек прихо-
дится 374 интернет-пользователей, в
Болгарии – 75, в Румынии – 45, а в Гру-
зии всего 9.

Михаил Гварджаладзе отметил, что
на данном этапе создан предвари-
тельный документ, который был ра-

зослан более чем ста организациям с
целью учета их корректив. Оконча-
тельный вариант документа, по его
словам, будет готов в конце марта.

“Цель программы  - создать стра-
тегический документ-программу раз-
вития страны в сфере информацион-
ных и коммуникационных технологий,
в котором будут поставлены цели и
задачи, освещены мировое видение
и тенденции развития информацион-
но-коммуникационных технологий”, -
заявил Михаил Гварджаладзе.

Он сообщил, что в качестве состав-
ляющих создания информационного
общества в программе представлены
формирование электронно-коммуни-
кационной инфраструктуры, элект-
ронно-информационного простран-

ства, а также развитие человеческих
ресурсов и гуманитарной сферы. В
документе подчеркивается необхо-
димость создания соответствующей
законодательной базы.

По мнению авторов программы,
для развития информационно-ком-
муникационной системы необходи-
мы повышение конкурентной спо-
собности, содействие экономичес-
кому развитию, развитие стандар-
тизации и защиты интеллектуаль-
ной собственности в Грузии.

В подготовленном CIMS документе
дается оценка ситуации в Грузии в
сфере информационной безопасно-
сти, а также сравнительный с други-
ми странами анализ и приведены при-
оритетные программные проекты.
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ПРОИЗВОДИТЕЛИ
«МИНЕРАЛКИ»
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ

Ассоциация предприятий по
розливу и реализации мине-
ральной воды будет создана в
Ессентуках. Такое решение
приняли участники прошед-
шего здесь совещания по про-
блемам состояния и рацио-
нального использования гид-
роминеральной базы особо
охраняемого, эколого-курорт-
ного региона Кавказских Мине-
ральных Вод.

«Сегодня каждое предприя-
тие решает проблемы, сдержи-
вающие развитие российского
рынка минеральной воды, прак-
тически в одиночку. Сферы про-
мышленного розлива и реализа-
ции требуют скоординирован-
ной политики», - сказал ИТАР-
ТАСС первый заместитель пред-
седателя правительства Ставро-
польского края, руководитель
администрации Кавминвод Ви-
талий Михайленко.

«НЕНАДЛЕЖАЩАЯ»
РЕКЛАМА

Федеральная антимонополь-
ная служба России признала
рекламу воды «Союз Виктан» на
телеканале НТВ ненадлежащей,
а именно формирующей инте-
рес потребителя к одноименной
водке, сообщает радиостанция
«Эхо Москвы».

К такому выводу пришел экс-
пертный совет при Антимоно-
польной службе. В заключении
совета говорится, что в рекла-
ме содержится изображение
бутылки, сходной с бутылкой
водки «Союз Виктан», а также
используются тождественные
элементы рекламы водки, кото-
рая широко рекламировалась в
печатных средствах информа-
ции и посредством наружной
рекламы.

Комиссия ФАС признала
данную рекламу ненадлежа-
щей, поскольку в ней наруше-
ны требования пункта 2 статьи
33 Федерального закона «О
рекламе» и приняла решение
выдать ОАО «Телекомпания
«НТВ» предписание о прекра-
щении нарушения законода-
тельства Российской Федера-
ции о рекламе», - говорится в
официальном сообщении ан-
тимонопольной службы.

ЧАСТЬ
КРЕДИТА
ИСЧЕЗЛА

Государственная админист-
рация железнодорожного
транспорта Украины («Укрзал-
ізниця») заявила об исчезно-
вении части денег из кредита
на 700 миллионов долларов (3,8
миллиарда гривен), выданного
Deutsche Bank на постройку же-
лезнодорожного моста через
Днепр в Киеве, сообщает
Корреспондент.net.

Как отметил заместитель
министра транспорта и связи
страны, генеральный директор
«Укрзалізницi» Зенко Афтана-
зив, из привлеченного в октяб-
ре 2004 года кредита Deutsche
Bank уже проплачено 2 милли-
арда гривен, в то время как на
объем выполненных к настоя-
щему моменту работ было по-
трачено 320 миллионов гри-
вен. «Программа, которая
была утверждена на 2005 год,
не будет реализована. Работы
(по строительству) уже начаты,
средств нет - надо возвращать
средства», - сказал Афтаназив.

По его словам, срок завер-
шения строительства моста
через Днепр неизвестен, и
запланированное на 2005 год
завершение строительства не
состоится. Государственная ад-
министрация железнодорож-
ного транспорта Украины наме-
рена привлечь дополнитель-
ные кредитные средства для
достройки моста, добавил Аф-
таназив.

ЕВРОПЕЙСКИЕ
БАНКИ
ЗАКРЫВАЮТСЯ
НА ПАСХАЛЬНЫЕ
КАНИКУЛЫ

Банковские учреждения в 12
странах-участницах еврозоны
не будут работать в период с 25
по 28 марта.

Соответствующее решение в
связи с предстоящим праздни-
ком Пасхи, который в нынешнем
году Западная Европа отмечает
в понедельник, 28 марта, принял
Европейский центральный
банк.

В связи с пасхальными кани-
кулами клиенты банков предуп-
реждены о том, что в указанный
период банковские операции в
перешедших на единую евро-
пейскую валюту странах осуще-
ствляться не будут.

Что касается снятия налич-
ных денег, то это можно будет
сделать через банкоматы.

В еврозону входят Австрия,
Бельгия, Германия, Греция, Гол-
ландия, Ирландия, Испания,
Италия, Люксембург, Португа-
лия, Франция и Финляндия.

ИСПАНИЯ
ПОДПИШЕТ
СОГЛАШЕНИЕ
ПО БОРЬБЕ
С КОРРУПЦИЕЙ

Глава Минюста Испании Хуан
Агилар 7 апреля подпишет в
Хельсинки два соглашения о
преследовании коррупции и от-
мывания денег, принятые Сове-
том Европы в 1999 году. Об этом
заявил  испанский премьер
Хосе Луис Родригес Сапатеро,
сообщает агентство «Эуропа-
пресс».

Предыдущее правительство
Аснара за шесть лет так и не
подписало эти документы, при-
нятые 43 странами. Кроме Ис-
пании, их не подписали также
еще две страны - Монако и Лих-
тенштейн.

В соглашениях точно устанав-
ливается, что европейские госу-
дарства понимают под корруп-
цией, отмыванием денег и зло-
употреблением властью в коры-
стных целях. Кроме того, доку-
менты призваны способство-
вать более эффективной коор-
динации деятельности всех
стран Европы по борьбе с эти-
ми правонарушениями.

PHILIP MORRIS
ПРОРЫВАЕТСЯ
НА НОВЫЙ
РЫНОК

Philip Morris International Inc.
подписала соглашение о покуп-
ке 40% акций индонезийской
компании PT HM Sampoerna у
основателей компании, семьи
Сампоэрна, по цене $1,13 (10,600
рупий) за акцию, сообщает
Reuters. Сделка оценивается
примерно в 2 миллиарда долла-
ров.

Компания также намерена
выставить оферту сроком на 90
дней на приобретение всех ак-
ций Sampoerna по цене 10,600
рупий, что на 20% выше рыноч-
ной стоимости акций Sampoena
на момент закрытия рынка 10
марта. В понедельник, после
новости о возможной сделке,
стоимость акций Sampoerna по-
высилась на 17%.

Общая сумма в этом случае
составит 48 триллионов индоне-
зийских рупий, или примерно
5,2 миллиарда долларов США,
из которых 160 миллионов дол-
ларов приходятся на долги ин-
донезийской компании.

Цель сделки - расширение
присутствия на пятом по вели-
чине сигаретном рынке в мире
после Китая, США, Японии и
России. Такие компании, как
Philip Morris и British American
Tobacco прикладывают боль-
шие усилия к завоеванию рын-
ков Китая и Индонезии. Причи-
нами продвижения на эти рын-
ки, по мнению обозревателей
Reuters, являются растущие на-
логи, государственные ограни-
чения и снижение числа куриль-
щиков в США и Западной Евро-
пе. По словам представителей
Philip Morris, данная сделка -
часть долгосрочного плана по
работе на сигаретном рынке
Индонезии.

«СТРАННЫЕ ВОПРОСЫ»
СТЕФАНИ ГРУНЕР
Профессиональные тайны
американской журналистки

Бизнесмены такие же интересные
люди, как и политики.

Для Стефани Грунер, ведущей
журналистки американского журна-
ла  The Wall Street Journal, этот тезис,
как видно, имеет важное значение.

Его можно, не побоявшись резко-
сти, заметно расширить, сказав, что
для журналиста не существует неин-
тересных тем, проблемы возникают
там, где они подаются непрофесси-
онально и некачественно.

 Стефани Грунер худенькая, улыб-
чивая, с мгновенной реакцией на
слова и замечания собеседника мо-
лодая женщина, откровенно призна-
лась, что муж не ревнует ее, когда
она вечерами встречается для дело-
вой беседы в ресторане с героями
своих будущих репортажей и статей.

Он понимает, что мне надо добы-
вать информацию, говорит она.

Встреча Стефани Грунер с пред-
ставителями грузинской медиа, за-
нятыми бизнес-журналистикой, со-
стоялась благодаря проекту Между-
народной финансовой корпорации -
IFC «Развитие бизнеса в Грузии». А
если точнее, то Тако Размадзе, пред-
ставительнице IFC и нашему добро-
му и отзывчивому коллеге.

В течение двух часов Стефани Гру-
нер охотно делилась с грузинскими
коллегами своими наблюдениями и
даже профессиональными тайнами.
В США, говорила она, люди доволь-
но откровенно говорят о своих лич-
ных делах. А вот, что касается бизне-
са, то здесь они менее словоохотли-
вы, предпочитают отвечать общо и
односложно.

Конечно, лучше всего общаться с
лидерами компаний, для репортеров
их информация исключительно важ-
на. Однако, если журналиста не свя-
зывает с ними личное близкое зна-
комство, то они будут немногословны
– в лучшем случае. В целом же они,
как правило, отсылают представите-
лей медиа к своим «пиарщикам».

Поэтому следует искать обходные
пути или идти на профессиональные
хитрости. Так, в поисках информации
лучше всего общаться со средним
звеном компаний, а также водителя-
ми, секретаршами, техническими
работниками.

Я люблю, говорила Стефани Грунер,
задавать собеседникам «странные»,
как им может показаться, вопросы,
например, в котором часу вы встаете
по утрам? Однако они позволяют до-
капываться до таких деталей, которые,
несомненно, придадут живые краски
ситуации или герою и привлекут вни-
мание читателей.

Не результатом ли такого странно-
го вопроса стал сюжет о главе фир-
мы, производящей мотоциклы? В те-
чение тридцати лет он встает в рабо-
чие дни в семь часов утра, сам откры-
вает свой офис и сам готовит утрен-
ний кофе для своих сотрудников. У
меня лично возникло желание про-
честь этот очерк.

Каждый из грузинских журналис-
тов соотносил слова американской
коллеги со своей практикой. Было и
подтверждение пройденного, были и
открытия. Во всяком случае, нельзя
было не согласиться с ней, что журна-
листу лучше показывать, чем «гово-

рить»  – более интереснее сказать, что
«управляющий директор ударил кула-
ком по столу», чем просто сообщить,
что он был разгневан.

Впрочем, во время встречи состо-
ялся и «разбор полетов» -ситуацион-
ный анализ. Стефани Грунер  предло-
жила познакомиться с очерком свое-
го коллеги, рассказавшего об одном
из небольших банков США. Что при-
влекло в нем и что нет – грузинские
журналисты довольно быстро и про-
фессионально разобрались в этом.
Как сказала Тако Размадзе, это рас-
сказ о банке, который пытается сохра-
нить себя в условиях глобализации.

Действительно, благодаря тонко
подмеченным деталям журналист пе-
редал атмосферу провинциального
банка, где посетителей встречают
словно они «представители царских
семей», а , если клиент заявился со
своей собакой, то к услугам его вер-
ного друга – автомат со специфичес-
ким печением.

Основной же акцент был сделан на
профессиональной деятельности
банка, которая органично рассматри-
валась в контексте общей ситуации в

банковском секторе. Поучительный
журналистский опыт!

Не перегружайте свои материа-
лы цифрами и цитатами, пользуй-
тесь короткими предложениями,
ищите интересные детали, избегай-
те туманных оценок и, пожалуйста,
не ошибайтесь в написании имени
и фамилии своего респондента – вы
отняли у него несколько часов не для
того, чтобы проявить к нему такое
неуважение.

Что ж, советы профессионала, даже
если они не всегда являются открове-
нием, выслушать крайне полезно.

Впрочем при этом стоит заду-
маться, насколько они всегда выпол-
нимы в условиях нынешнего, далеко
не завидного, материального воз-
награждения нашего журналистско-
го труда. Ведь не забыть информа-
ции Стефани Грунер о том, что хоро-
ший американский бизнес-репор-
тер в год зарабатывает от 60 до 150
тысяч долларов – в зависимости от
квалификации.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
Фото автора

СНГСНГ
КОЗЫРИ ДЕЛОВОЙ

РЕПУТАЦИИ
Заемщики будут вынуждены больше
заботиться о безупречности своей

кредитной истории

Централизированная информа-
ционная система кредитной истории
ставит своей целью оказывать под-
держку бизнесу Грузии в управлении
кредитами.

Так сформулирована миссия этой
организации под названием – «КРЕ-
ДИТИНФО-ГРУЗИЯ».

 Первое кредитное информацион-
ное бюро Грузии – «КРЕДИ-
ТИНФО-ГРУЗИЯ» было уч-
реждено в прошедшем ме-
сяце тремя ведущими гру-
зинскими коммерческими
банками – это ТВС-банки,
«Сакартвелос банки» и «Про-
Кредитбанк», а также нацио-
нальным бюро кредитной
информации и группой
«КРЕДИТИНФО» (Ислан-
дия). Его презентация состо-
ялась в отеле «Marriott».

Мобилизацию всех сто-
рон, заинтересованных со-
зданием такой системы, а
также популяризацию ее
значения и в целом его под-
держку осуществлял проект
содействия развитию предпринима-
тельской деятельности в Грузии -
GEGI, финансируемый Агентством
международногоіразвития США  -
USAID.

«КРЕДИТИНФО-ГРУЗИЯ» - это
своеобразный информационный

банк, где будет аккумулироваться  по-
ступающая от кредиторов информа-
ция об истории кредитных выплат.
Здесь будет выдерживаться принцип
конфиденциальности собранных дан-
ных  и их ограниченного использова-
ния. Обмен информацией с финан-
совыми учреждениями Грузии будет
осуществляться в целях мониторинга

кредитных рисков и их уменьшения.
Это позволит  обеспечить большую
доступность потребительских и биз-
нес-кредитов.

Выступившие на презентации пре-
зидент Национального банка Ирак-
лий Манагадзе, президент  ТВС-бан-

ки Вахтанг Буцхрикидзе, генеральные
директора «Сакартвелос банки» и
«ПроКредитбанка» Ладо Гургенидзе и
Филипп Зигварт, президент Федера-
ции бизнесменов Грузии Гиорги Иса-
кадзе, президент Ассоциации банков
Грузии Зураб Гвасалия, вице-прези-
дент группы «КРЕДИТИНФО» (Ислан-
дия) Сиги Агутсон и другие  отметили
огромное значение нового бюро в
формировании цивилизованного и
предсказуемого пространства фи-
нансового рынка страны.

Исключительно важно, что коммер-
ческие банки, страховые, лизинговые,
телекоммуникационные, энергетичес-
кие компании, внебанковские микро-
финансовые учреждения, крупные
кредиторы и другие организации, свя-
занные с выдачей кредитов или по-
ставками услуг и продукции, будут
получать необходимую им информа-
цию для принятия ими эффективных
решений. Она будет касаться местных
частных лиц и компаний, а также про-
филя зарубежных компаний и их фи-
нансового положения. На грузинский
рынок будут перенесены и адаптиро-
ваны те сервисы и продукты, которые
уже показали свою эффективность в
других странах, где уже приходилось

работать  «КРЕДИТИНФО». Причем
все виды сервиса, предоставляемо-
го «КРЕДИТИНФО-ГРУЗИЯ», соот-
ветствуют требованиям Евросоюза
по поводу предоставления персо-
нальной информации.

Главное, что благодаря сотрудни-
честву с централизованным кредит-
но-информационным бюро кредито-
ры смогут с большей долей вероят-
ности отказаться от таких клиентов,
за которыми закрепилась дурная
слава и история недобросовестных
или недееспособных плательщиков.

К тому же кредиторы получают
возможность снизить свои потери,
сэкономить время, улучшить прак-
тику возврата долгов.

 Кредитная информация стано-
вится в результате своеобразным
стимулом для заемщика, который
вынужден проявлять возрастающую
заинтересованность в сохранении и
упрочении своей деловой и профес-
сиональной репутации. Это же будет
способствовать росту конкуренции
на рынке, его прозрачности и в ко-
нечном итоге улучшению оборота
наличных денег и снижению процен-
тных ставок.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Медиа

В МИРЕВ МИРЕ

КВАРТИРА СЕЙЧАС – ДЕНЬГИ ПОЭТАПНО
Совместный продукт «Сакартвелос банки» и компании  «Аксис»
Ладо Гургенидзе, генеральный ди-

ректор «Сакартвелос банки», одного
из ведущих коммерческих банков
страны, и Александр Межевидзе,
президент компании «Аксис», успеш-
но действующей на грузинском рын-
ке недвижимости, подписали согла-
шение об осуществлении совместно-
го проекта. В его рамках клиенты бан-
ка и компании – физические лица со
стабильным источником дохода полу-
чат возможность за счет обеспече-
ния квартирой в строящемся доме
«Аксис» воспользоваться ипотечным
кредитованием и приобрести жилье.

По словам Ладо Гургенидзе, эта
идея родилась в «Сакартвелос бан-

ки», однако именно благодаря иннова-
ционному характеру компании «Ак-
сис» ее удалось реализовать практи-
чески. Новый ипотечный механизм,
предлагаемый в результате этого со-
трудничества, находится  в ряду каче-
ственно современных услуг, о которых
заявил в последний период «Сакарт-
велос банки». Главное, что в данном
случае банк пришел непосредствен-
но к клиенту, в частности, в головном
оффисе компании «Аксис» будет от-
крыта его «мини-точка».

В свою очередь Александр Меже-
видзе говорит, что скоординирован-
ное сотрудничество компании, дей-
ствующей на рынке недвижимости, с

банком, является требованием дня.
Оно позволит совместно действовать
на новом потребительском сегменте
рынка. К тому же условия, предлагае-
мые ипотечным кредитом, делают
продукт «Аксис» более доступным для
широких слоев населения.

Разъясняя содержание нового ипо-
течного механизма Васил Дзоценидзе,
заместитель генерального директора
«Сакартвелос банки» отметил, что при
его разработке был применен «новатор-
ский подход». В частности, кредит мо-
жет быть выдан в объеме до 150 тысяч
долларов сроком до 10 лет при 30-про-
центном софинансировании. В качестве
его обеспечения может служить кварти-

ра в строящемся доме – это новинка,
квартира, зарегистрированная в пуб-
личном реестре, другая альтернатив-
ная недвижимость.Процентная ставка
колеблется от 13 до 22 процентов в за-
висимости от размера кредита,объе-
ма софинансирования, и т. д.

Если перевести суть этого согла-
шения на понятный каждому язык,
то оно может быть сформулирова-
но так: квартира сейчас – деньги же
потом, поэтапно. Думается, такие
условия найдут отклик среди пред-
ставителей формирующегося сей-
час нового среднего класса.

Гиоргий НИОРАДЗЕ



 

 

В «СГ» вы найдете публикации о внутренней и внешней политике Грузии,
экономике, бизнесе и науке, спорте и культуре страны.

С нового, 2005 года, газета представит вниманию читателей ряд новых про-
ектов, насыщенных эксклюзивными материалами.

Подписаться на газету «Свободная Грузия» вы можете не только в агент-
ствах по распространению печатных изданий, но и в редакции газеты по
адресу: Тбилиси, проспект Руставели, 42.

Кстати, в этом случае любое физическое или юридическое лицо, подпи-
савшееся на газету на весь 2005 год, получит в подарок сертификат.

По предъявлении его подписчик получает право в течение года бесплатно
разместить на страницах «СГ» рекламные или информационные материалы
стоимостью в 150 лари.

Владелец сертификата сможет опубликовать свой бесплатный рекламный
материал как один раз — на всей площади, стоимостью в 150 лари, — так и
распределить публикации по объему и времени.

Более того, владелец сертификата в течение всего года будет пользоваться
20-процентной скидкой на рекламный тариф.

Помимо этого, подписчики, оформившие подписку в редакции газеты, по-
лучат специальный бланк и смогут принять участие в ежемесячном розыг-
рыше призов.

Стоимость подписки на 2005 год — 150 лари.
Заказать подписку на газету можно и по телефону. Наши представители

посетят вашу организацию и оформят соответствующие документы.
Телефоны, по которым вы получите ответы на все вопросы о подписке:
93-24-17, 93-11-58, 93-52-00, 93-62-55.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА 2005 ГОД!
«Свободная Грузия» — ведущая грузинская общенациональная ежедневная газета на русском языке,

которая уже 82 года пользуется признанием читателей за наиболее полное освещение новостей и глубину анализа.

Социальная сфера

Как осуществляется подписанное в начале года
в Тбилиси соглашение по программе современной стратегии

контроля за туберкулезом

Как известно, в Министерстве
труда, здравоохранения и социаль-
ной защиты договор подписали пре-
зидент «Глобального международно-
го фонда (ГМФ) по борьбе против
СПИДа, туберкулеза и малярии»
Валерий Чернявский, председатель
координационного совета, первая
лэди страны Сандра Рулофс, испол-
нительный директор центра по осу-
ществлению проектов здравоохра-
нения и социальной защиты Нино
Морошкина и представители непра-
вительственной организации «Та-
надгома». Цель осуществляемой в
Грузии программы - уменьшение
случаев заболевания, распростра-
нения и смертельного исхода от ту-
беркулеза .

В нашей стране, как и во всем
мире, число болеющих туберкуле-
зом катастрофически растет. Этот
процесс специалисты называют гло-
бальной эпидемией туберкулеза.
Эта болезнь является причиной
смерти около двух миллионов чело-
век в год, что делает это инфекци-
онное заболевание одной из веду-
щих причин смерти среди молодых
людей и взрослых. Третья часть на-
селения Земли инфицирована ТБ.
От 5 до 10 процентов людей, инфи-
цированных ТБ, заболевают ТБ в оп-
ределенный момент своей жизни.
Ежегодно более 8 миллионов чело-
век заболевают туберкулезом.

 Чем вызвано наступление этой
опасной болезни? Тут взаимодей-
ствуют такие причины, как экономи-

ческий спад, развал здравоохрани-
тельных систем, недостаточное ис-
пользование средств, направленных
на контроль ТБ, распространение
ВИЧ/СПИДа и появление разновидно-
сти ТБ с устойчивостью ко многим ле-
карствам (ТБ-УМЛ). Все это привело
к тому, что туберкулез сегодня нахо-
дится на подъеме в странах с разви-
вающейся и переходной экономикой.

Ожидается, что в период с 2000
по 2020 годы около одного милли-
арда человек будут инфицированы
ТБ,  200 миллионов из которых за-
болеют ТБ, а угрозой смерти он ста-
нет по меньшей мере для 35 милли-
онов человек.

Какие же социальные и экономи-
ческие последствия  влияют на раз-
витие этой инфекции? Это - бед-
ность, нехватка базовых здравоохра-
нительных услуг, плохое питание и
неадекватные условия жизни – все
это вместе взятое способствует рас-
пространению ТБ.

Что  делать? С ТБ инфекцией мож-
но справиться посредством профи-
лактики, лечения и контроля над ее
распространением. Всемирная орга-
низация здравоохранения рекомен-
дует стратегию для выявления и ле-
чения этого заболевания, известную
под названием ДОТС, представляю-
щую собой комбинацию из пяти эле-
ментов: политическая воля, услуги
микроскопии, поставки лекарств, си-
стемы надзора и мониторинга и ис-
пользование высокоэффективных
режимов наблюдения и лечения. Сто-

имость лекарств для программы
ДОТС может составлять всего лишь
10 долларов США на одного человека
для полного курса лечения (от шести
до восьми месяцев). Программа
ДОТС является действенной и имеет
показатель успеха выше 80 процентов
в беднейших странах, обеспечивая
предупреждение новых инфекций по-
средством лечения инфицированных
пациентов. По имеющимся оценкам,
необходимы дополнительные сред-
ства в объеме 300 миллионов долла-
ров США в год, чтобы направить их
на борьбу с эпидемией ТБ в странах
с низкими и средними доходами на-
селения.

Глобальный международный фонд
по борьбе против СПИДа, туберкуле-
за и малярии, созданный в 2002 году,
с целью эффективного осуществле-
ния превенции и контроля за заболе-
ваниями данной группы, финансиру-
ется за счет правительств ведущих
стран мира и пожертвований частных
лиц. Его бюджет на пять лет состав-
ляет десять миллиардов долларов
США, который распределяется почти
на 60 стран, в том числе и Грузию.
Подписанная программа – не первая
в нашей стране. Ранее в Грузии при-
ступили к осуществлению пятилет-
ней программы борьбы со СПИДом,
также ведется работа против маля-
рии. И вот теперь у нас начинает осу-
ществляться стратегия для выявле-
ния и лечения этого заболевания,
известная как программа ДОТС.

Ее бюджет на первом этапе, рассчи-

танном на два года, составляет  1, 829
миллиона долларов. Выделенная сум-
ма позволит сделать бесплатным ле-
чение больных туберкулезом, приоб-
ретение и оснащение лабораторий,
переподготовку медперсонала, предуп-
реждение заболевания среди населе-
ния и другие мероприятия.

Мониторинг реализации програм-
мы ГМФ с грузинской стороны осу-
ществит Координационный совет
страны, в состав которого входят
представители правительственных и
неправительственных структур, об-
ществ и донорских организаций.

- В чем конкретно поможет эта
программа больным туберкуле-
зом?

 Отвечает Нино Морошкина :
 - Дело в том, что из-за этого забо-

левания ежегодно погибают все боль-
ше и больше людей, возможно пото-
му, что у населения неблагоприятные
социальные условия и ему недоступ-
ны соответствующие препараты.
Правда, в нашей стране, лекарства-
ми помогают различные междуна-
родные организации… Что касается
программы ГМФ, то новая современ-
ная стратегия борьбы с туберкуле-
зом непременно будет интегрирова-
на с первичным здравоохранением,
так как это одно из основных направ-
лений заботы о здоровье людей.

Эта программа осуществляется в
две фазы. Первая фаза, рассчитан-
ная на два года, не предусматривает
медикаментозного обеспечения. А на
следующем этапе будут учитываться

сложные формы туберкулеза, ког-
да не помогают лекарства первого
ряда. К сожалению, таких случаев
немало. Именно поэтому в дальней-
шем намечается обеспечение пре-
паратами второго ряда. Это, конеч-
но, не будет пока что полноценным
лечением, но будут созданы реаль-
ные предпосылки для этого. Кроме
того, больные туберкулезом раз в
месяц в качестве  поддержки полу-
чат пищевые продукты – муку, мас-
ло сливочное и подсолнечное.

По последним данным, в нашей
стране зарегистрировано около 6,5
тысячи больных туберкулезом.
Правда, можно предположить, что
не все случаи включаются в учет-
ные данные. Кроме того, ведь изве-
стно, что от одного больного по ста-
тистике заражаются 15 здоровых
людей. Раньше туберкулезом обыч-
но заболевали заключенные или
представители низких социальных
слоев населения. Теперь же он рас-
пространяется и в других кругах об-
щества. От эпидемии мы находим-
ся не так уж далеко. Кроме того, еже-
годно добавляется 4500 случаев ин-
фекции. А данная программа на-
правлена именно на снижение тем-
пов распространения этой опасной
болезни.

Программа ГМФ стремится
придти с помощью к каждому бене-
фициару. А те ждут ее с большой
благодарностью и надеждой.

Мамука АЛАВЕРДЕЛИ

1. Инвалиды Второй мировой
войны, боевых действий на террито-
рии других государств и за террито-
риальную целостность Грузии и про-
живающие с ними  пенсионеры, ин-
валиды или нетрудоспособные члены
семьи.

2. Участники Второй мировой
войны и проживающие с ними пенси-
онеры, инвалиды или нетрудоспособ-
ные члены семьи.

3. Участники боевых действий на
территории других государств и за
территориальную целостность Грузии
и проживающие с ними  пенсионеры
и нетрудоспособные члены семьи.

4. Нетрудоспособные дети погиб-
ших во Второй мировой войне и во
время боевых действий на территории
других государств (умерших, в том
числе члены семей пропавших без ве-
сти после войны, ветеранов и прирав-
ненных к ним лиц), погибших (умер-
ших) после войны, независимо от их
возраста, не заключившие новый брак
супруги, несовершеннолетние дети и
другие нетрудоспособные члены се-
мьи, находившиеся на иждивении по-

гибшего (умершего) лица и согласно
действующего в Грузии закона получа-
ющие пенсию за кормильца.

5. Ветераны вооруженных сил и
проживающие с ними нетрудоспособ-
ные члены семьи.

6. Семьи погибших в боях за тер-
риториальную целостность, пропав-
ших без вести,          умерших в резуль-
тате полученных ранений и прожива-
ющие с ними пенсионеры,    инвали-
ды или нетрудоспособные члены се-
мей.

7. Лица, признанные жертвами
политических репрессий, которые
находились в местах лишения свобо-
ды, специальных поселениях, психи-
атрических учреждениях, в переселе-
ниях, выселках, а в случае их кончины
– нетрудоспособные супруги, родите-
ли и дети (усыновленные).

8. Персональные пенсионеры и
нетрудоспособные члены их семей.

9. Почетные граждане Тбилиси, в
случае кончины льготы переходят к
супругам.

10. Инвалиды первой группы.
11. Сироты (без родителей).

12. Многодетные семьи (трое и
больше детей до 18 лет).

13. Матери-одиночки.
14. Дети-инвалиды (до определе-

ния группы инвалидности).
15. Одинокие пенсионеры.
16. Слепые инвалиды первой

группы.
17. Участники ликвидации ава-

рийных ситуаций на ядерных объек-
тах и нетрудоспособные члены се-
мей умерших (родители, супруги,
несовершеннолетние и дети-инвали-
ды).

18. Лица, работающие в области
психиатрии.

19.Пострадавшие в результате
разгона мирной акции протеста 9
апреля 1989 года: а) члены семей
погибших (нетрудоспособные роди-
тели; супруги, впоследствии не зак-
лючившие новый брак; несовершен-
нолетний ребенок или усыновлен-
ный); б) лица, ставшие инвалидами;
в) лица, пострадавшие в результате
полученных ранений, контузии, по-
вреждений или отравления хими-
ческими веществами.

КТО БУДЕТ ПОЛУЧАТЬ ЛЕКАРСТВА БЕСПЛАТНО?
С нынешнего года медикаментозную помощь получат вдвое больше неимущих

Столичная служба
здравоохранения и со-
циальной защиты уже
несколько лет осуще-
ствляет программу до-
полнительной меди-
цинской помощи не-
имущим, предусматри-
вающую как плановые
операции, так и меди-
каментозную помощь.

В нынешнем году на
финансирование этой
программы выделено
дополнительно 2,7 мил-
лиона лари, что позво-
ляет увеличить охват лиц, нуждаю-
щихся в помощи. Что касается меди-
каментозной помощи, то она, как из-
вестно, будет оказываться лицам,
причисленным к установленным де-
вятнадцати категориям граждан. Как
поясняют в службе здравоохранения
и социальной защиты столичной мэ-
рии, для получения этой помощи граж-
дане должны представить выданную
медицинским учреждением форму
№ 27, в которой будет подтверждено,
что пациенту действительно необхо-
дим тот или иной медикамент, а так-
же справка о принадлежности к опре-
деленной категории. Лица девятнадца-

ти категорий после про-
хождения соответству-
ющей комиссии раз в
год могут получить в
аптеке «Аверси-фар-
ма» (ул. Кутузова,20)
лекарства на 100 лари.
Препараты предназна-
чаются в основном хро-
ническим больным. Ка-
кая сумма будет затра-
чена на эти цели, пока
не известно. Это выяс-
нится в конце года по
количеству поступив-
ших заявок. В предыду-

щие года эти затраты составляли 20-
30 процентов от общей суммы.

Следует отметить, что в 2003 году
действие программы было приоста-
новлено из-за отсутствия денег, и тог-
да население не смогло получить не-
обходимые лекарства. В прошлом
году бесплатными лекарствами вос-
пользовались 2585 человек.

К сожалению, большинство населе-
ния информацией о данной помощи
не обладает, поэтому предлагаем спи-
сок категорий граждан, которым пред-
назначена медикаментозная помощь.

Мамука АЛАНИА

БЕСПЛАТНО МЕДИКАМЕНТЫ НА 100 ЛАРИ ПОЛУЧАТ
ЛИЦА СЛЕДУЮЩИХ ДЕВЯТНАДЦАТИ КАТЕГОРИЙ:

ПОТЕРИ
WAL-MART

Американская торговая
сеть Wal-Mart согласилась
выплатить 11 миллионов дол-
ларов в обмен на закрытие
федерального расследования
в отношении компании по делу
об использовании нелегаль-
ной рабочей силы. Как сооб-
щает Associated Press, это са-
мый крупный штраф, выпла-
ченный когда-либо в связи с
нарушением иммиграционно-
го законодательства.

Кроме того, еще четыре
миллиона выплатят посредни-
ки, которые нанимали неле-
гальных иммигрантов на дол-

жности ночных уборщиков.
Сразу после специально орга-
низованного рейда по магази-
нам Wal-Mart в октябре 2003
года, когда были задержаны
более 300 нелегалов, руковод-
ство сети заявило, что их на-
нимали контрактники без ве-
дома компании.

«Это дело уникально не толь-
ко тем, что был выплачен круп-
нейший штраф, но и тем, что
торговой сети было поручено
разработать корпоративную
программу, которая обеспечит
соблюдение иммиграционного
законодательства нанимате-
лями, а также руководством
компании», - отметил предста-
витель департамента по рас-
следованиям нарушений им-
миграционного законодатель-
ства.

Представитель компании
Wal-Mart, в свою очередь, выс-
казала удовлетворение подоб-
ной развязкой истории, кото-
рая тянется уже больше года.
На пресс-конференции, со-
званной по этому поводу, Мона
Уильямс (Mona Williams) сооб-
щила, что уже сейчас компа-
ния предприняла ряд шагов,
чтобы избежать повторения
подобных инцидентов.

Массовые аресты в магази-
нах Wal-Mart в 21 штате США
стали результатами долгого
расследования, начавшегося
в 1998 году. Среди задержан-
ных были нелегальные иммиг-
ранты из 18 стран, включая
Мексику, Чехию, Монголию,
Бразилию. Треть из них были
депортированы из США на ро-
дину.

КОМПАНИИКОМПАНИИ
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СЮЖЕТ ИЗ ГОЛЛИВУДСКОГО ФИЛЬМА
Мафия пыталась заняться контрабандой оружия в США

Контрабандист начинает перего-
воры с русской мафией о покупке
противотанкового оружия, ракет
«земля-воздух», гранатометов и ав-
томатов. Контрабандист ясно дает
понять: оружие предназначено для
террористов в Соединенных Штатах,

и эти террористы мо-
гут иметь отношение
к «Аль-Каиде». Про-
давцов оружия лично-
сти покупателей не
интересуют: лишь бы
заплатили деньги.

На самом деле, кон-
трабандист являлся
информатором ФБР.
Благодаря ему амери-
канские правоохрани-
тельные органы рас-
крыли схему поставок
оружия, в которой
было задействовано
18 человек. Сегодня
этих людей обвиняют
в попытке контрабан-
ды арсенала вооруже-
ний стоимостью в 2,5
млн долларов.

«Об этой схеме читаешь, как о сю-
жете голливудского фильма, только,
в отличие от Голливуда, этот «сюжет»
реальный», – говорит специальный
агент уголовного отдела ФБР в Нью-
Йорке Эндрю Арена.

Согласно обвинительному заклю-

чению, которое было объявлено во
вторник, люди, имеющие клички
«Сосо», «Джебз» и «Тико», утвержда-
ли, что они имеют доступ к источни-
кам оружия в таких странах, как Ар-
мения и Грузия. Постепенно эти люди
прониклись доверием к информато-
ру ФБР и прислали ему восемь еди-
ниц автоматического стрелкового ору-
жия в Лос-Анджелес, Нью-Йорк, а так-
же в город Форт Лодердейл в штате
Флорида. Согласно обвинительному
заключению, эти люди утверждали,
что они не только могут достать еще
оружие, но также имеют доступ к обо-
гащенному урану.

Все это говорит о том, что амери-
канцам надо быть бдительными –
опасность новых терактов остается.

«Террористы могут достать оружие
для своих атак, – говорит Джон Коэн,
советник по национальной безопасно-
сти штата Массачусетс. – Мы должны
принять серьезные меры, чтобы зак-
рыть черный рынок оружия».

На пресс-конференции, посвящен-
ной обнародованию обвинительного
заключения, прокурор Южного окру-
га штата Нью-Йорк Дэвид Келли ска-

зал о том, что Соединенные Штаты в
сотрудничестве с правительствами
других стран пытаются обнаружить
источник вооружений и закрыть его.
«Это могут быть жулики из военных
кругов стран Восточной Европы», –
говорит Келли.

ФБР начало свою операцию в мар-
те прошлого года, когда секретный
информатор сообщил ФБР о том, что
южноафриканец Кристиан Девет
Спайз говорит о том, что имеет связи
с русской мафией в Нью-Йорке и Лос-
Анджелесе. Информатор сказал юж-
ноафриканцу о своем желании купить
10 или 15 гранатометов, а Спайз отве-
тил, что он заинтересован только в
продаже партии гранатометов в коли-
честве 2000 штук.

Затем в ресторане в Манхеттене
Спайз познакомил информатора со
своим знакомым, армянином «Алек-
сом», имя которого Артур Соломонян.
Тогда и начались серьезные перегово-
ры. Согласно обвинительному заклю-
чению, Соломонян сказал о том, что
оружие поступит из России, и уйдет
около двух месяцев на доставку ору-
жия морем в США – в порт Лос-Анд-

желеса, Нью-Йорка или Майами. Ин-
форматор сказал, что он готов при-
обрести оружие на сумму 2,5 млн дол-
ларов.

Следующая встреча состоялась в
сауне в Бруклине. Во время этой
встречи Соломонян сказал о том, что
гранатометы поступят из Чечни. Он
также сказал о том, что у его группы
уже есть в США запасы оружия, пред-
назначенного для других покупателей.
Если сделка с этими покупателями не
состоится, то информатор сможет
купить это оружие, сказал Соломонян.

К лету прошлого года встречи уча-
стились. В то время Соломонян пред-
ложил на продажу обогащенный уран.

Между тем американские офици-
альные лица сомневаются, что у про-
давца действительно был уран. «Эта
тема больше никогда не поднималась
в беседах», – говорит Келли.

К концу сентября информатор ФБР
купил автомат в Лос-Анджелесе за
2000 долларов. В октябре на склад,
арендованный ФБР, было доставлено
еще два автомата. В контрабанду ору-
жием оказалась вовлечена большая
группа людей, включая афроамери-

канцев и испаноговорящих амери-
канцев. Они называли оружие кодо-
выми словами «собаки,» «щенки» и
«игрушки.» Правоохранительные
органы записали на пленку все раз-
говоры этих людей.

Обвиняемые сообщили инфор-
матору, что они не могут уехать из
Соединенных Штатов для того, что-
бы привезти более крупные партии
оружия, так как они находятся в США
нелегально. Агент ФБР сказал, что
он может сделать для них грин-кар-
ты – свидетельство об иммиграци-
онном статусе в США, которое дает
право жить и работать в США. В аме-
риканском бюро по иммиграции и
натурализации агенту ФБР выдали
грин-карты, которые он показал Со-
ломоняну.

В один из вечеров Соломонян и
Спайз пришли к информатору для
того, чтобы получить грин-карты для
будущей поездки за границу за ору-
жием, и были схвачены полицейски-
ми, которые отправили контрабан-
дистов в тюрьму.

Christian Science Monitor

УРАН СТАНОВИТСЯ
ХОДКИМ ТОВАРОМ
«Желтое тесто» - сырье повышенного спроса
Забудьте о черном золоте. В Ав-

стралии товаром повышенного спро-
са является «желтое тесто». Извест-
ное под именем урана, желтое тесто
до недавнего времени было изгоем
мирового энергетического бизнеса.
Долгие годы у США и России было
больше урана, чем надо, – он остал-
ся от атомных бомб эпохи холодной
войны. Атомные электростанции,
крупные потребители урана, вышли
из моды после аварий на американ-
ском острове Три мили и в Чернобы-
ле.

Но сегодня высокие цены на нефть
и озабоченность по поводу эмиссии
парниковых газов реанимировали
интерес к атомной энергии, особен-
но в Азии. Тем временем старые за-
пасы урана исчезают,
что вызывает урано-
вый бум, какого не
было со времен амери-
кано-советской гонки
вооружений.

С 2000 года цены вы-
росли больше чем
вдвое, до 22 долларов
за фунт, и могут выра-
сти еще больше. Уже
30 компаний, занимаю-
щихся поисками урана,
рыщут по миру, тогда
как в прошлом году их
было всего полдюжины.
Австралийская компа-
ния Paladin Resources
Ltd. увидела, что цена
ее акций выросла в де-
сять раз с тех пор, как
она начала работы на
новом урановом рудни-
ке в Африке.

Уран уже не первый
год находится в центре
крупнейшей баталии
по покупке рудников –
битвы за последнюю
австралийскую добывающую компа-
нию WMC Resources Ltd. Находя-
щейся в Мельбурне WMC принадле-
жит почти 40% мировых залежей
урана в необжитых районах Австра-
лии.

На прошлой неделе англо-австра-
лийская компания BHP Billiton PLC
предложила 7,3 млрд долларов за
WMC, подразделения которой в
Олимпийской дамбе, примерно в
600 километрах к северу от Аделаи-
ды, добывают также большое коли-
чество меди. BHP Billiton предложи-
ла на 800 млн долларов больше, чем
швейцарская Xstrata PLC.

Горнодобывающие работы в Олим-
пийской дамбе – одни из сложней-
ших в мире: протяженность подзем-
ных туннелей под городком металли-
ческих труб, цистерн и грузовиков
превышает 200 километров. Грунто-
вые дороги, проложенные на объек-
те площадью девять квадратных ки-
лометров, названы как улицы в Нью-
Йорке, здесь есть даже Бродвей.
Промышленное оборудование со-
средоточено на пересечении Пятой
авеню и Второй улицы.

Из-за глобальной гонки за ура-
ном, а также из-за того, что и необо-
гащенный уран радиоактивен, посе-
тители проходят через блокпосты и
надевают респираторы. «Радиологи-
ческие гигиенисты» ходят по объек-
ту с приборами, чтобы удостове-
риться в том, что уровень радиации

не представляет опасности. Посети-
телям запрещают фотографиро-
вать технику, которая используется
для производства урана.

Горняки работают 12-часовыми
сменами, взрывая подземные сте-
ны, чтобы добраться до руды, содер-
жащей уран, медь, серебро и золо-
то. После того как руду поднимают на
поверхность, ее подвергают хими-
ческой обработке, чтобы выделить
полезные ископаемые. Для измене-
ния состава урана применяется ам-
моний, и в результате получается
густой ил, который высушивают, из-
мельчают в черный порошок и ссы-
пают в 150-литровые металлические
цилиндры. Их опечатывают и внима-
тельно следят за их перемещения-

ми по миру, чтобы материал не по-
пал в руки стран-изгоев и не превра-
тился в компонент ядерного оружия.

По словам BHP Billiton, урановые
активы WMC позволят ей расши-
рить свой энергетический бизнес,
включающий в себя значительные
инвестиции в нефть и газ. Есть одна
проблема: спрос и предложение
урана является, может быть, самым
трудным уравнением в мире потреб-
ления, и неясно, какова в действи-
тельности ценность мировых запа-
сов, включая резервы WMC.

Промышленники утверждают, что
предложение урана сокращается.
Они предупреждают, что урановый
рынок скоро уподобится нефтяной
индустрии, подразумевая, что нео-
жиданные сбои поставок может выз-
вать резкое увеличение расходов
атомных электростанций, то есть, в
конечном счете, потребителей.

Если в ближайшее время не по-
явятся новые источники поставок,
начнется «настоящий дефицит», го-
ворит Крейг Кэмпбелл, аналитик
Morgan Stanley в Австралии.

Другие эксперты отмечают, что не-
известно, сколько атомных электро-
станций построят в будущем, так как
некоторые страны выступают против
ядерной энергии. Еще важнее то, что
многие страны не предоставляют ин-
формацию о своих запасах урана, и
невозможно подсчитать количество
припрятанного желтого теста.

В настоящее время около 55%
из 66 тыс. тонн урана, которые еже-
годно использует 441 атомная элек-
тростанция, включая 104 амери-
канских, поступает с действующих
рудников, преимущественно из
Канады и Австралии. Добытый
уран впоследствии обогащают и
используют как топливо для реак-
торов, где атомы расщепляются,
высвобождая энергию, которая
приводит в движение генераторы.

Однако остальной уран берут из
запасов, сделанных энергетичес-
кими компаниями, и других вто-
ричных источников, например,
списанного ядерного оружия. По
данным австралийского Центра
информации об уране, 10% элект-

рических лампочек в США горят
благодаря российскому оружейно-
му урану, поставленному в США в
рамках международных соглаше-
ний. Они включают в себя сделку
1993 года, в рамках которой США и
Россия осуществляют передачу
500 тонн неиспользованного урана
из демонтированных российских
боеголовок для использования в
американских реакторах. Но о дру-
гих запасах ничего неизвестно, и
некоторые аналитики опасаются,
что в результате будущих догово-
ров на рынке может появиться но-
вый уран.

WMC, в свою очередь, затевает
крупное расширение.

1 марта компания объявила, что
выделяет 71 млн долларов на раз-
ведку новых резервов для плани-
руемого увеличения добычи урана
и меди. По планам, производство
урана в Олимпийской дамбе к 2010
году увеличится втрое и составит
около 15 тыс. тонн в год, превратив
ее в крупнейший урановый рудник
мира.

Год назад аналитики и акционе-
ры смеялись над этой идеей, гово-
рит генеральный директор WMC
Эндрю Майклмор. Теперь «те же
самые люди говорят: «Почему вы
не сказали нам об уране, на кото-
ром вы сидите?»

The Wall Street Journal

ДЕШЕВЫЕ СТИРАЛЬНЫЕ
ПОРОШКИ – САМЫЕ ЛУЧШИЕ
Среди семи лучших оказалось

лишь одно фирменное
моющее средство

Германский фонд «Тест товаров»,
независимая организация, занима-
ющаяся тестированием потреби-
тельских товаров, провела испыта-
ния стиральных порошков.

Дешевые порошки в ходе испыта-
ний оставили позади известные
фирменные марки. В последнем
выпуске журнала Test, изданием ко-
торого занимается Фонд, 15 из 18
исследованных универсальных мою-
щих средств получили оценку «хоро-
шо». Однако среди семи лучших ока-
залось лишь одно фирменное мою-
щее средство.

Универсальные моющие сред-
ства, продающиеся в супермаркетах
экономического класса Aldi, Lidl,
Rossmann и Schlecker по цене всего
11-13 центов за стирку, завоевали
вершину рейтинга. Persil, единствен-
ное фирменное средство, попавшее

в ряды лидеров, которое
стоит 27 центов за стирку и
тем самым является са-
мым дорогим моющим
средством в тесте, показал
наилучшую моющую силу,
но сильнее, чем другие воздействует
на цветные ткани.

Оказалось, что ни одно моющее
средство не гарантирует полного уда-
ления пятен при 40 градусах. Лишь
Ariel дает здесь «хорошие» результа-
ты, однако в перспективе ткань при-
обретает серый оттенок. Последним
в тесте оказался Sunil, который в ито-
ге получает лишь оценку «удовлетво-
рительно».

По данным Фонда «Тест товаров»,
универсальные моющие средства ос-
таются непригодными для стирки
цветных тканей и в перспективе мо-
гут привести к изменению цвета. По-

этому универсальными моющими
средствами следует стирать белые
ткани или, в исключительных случа-
ях, сильно загрязненные цветные.

Что касается такого фактора, как
экологичность, который впервые был
исследован в области моющих
средств, то в этом вопросе себя луч-
ше всего показала компания Henkel (ли-
дер рынка), непосредственно за кото-
рой следуют Procter & Gamble и Lever-
Fabergй. Супермаркеты экономическо-
го класса Aldi, Lidl und Schlecker отка-
зались предоставлять информацию
по этому вопросу.

Focus

АРСЕН ЛЮПЕН ИЗ «СПРУТА»
В Марселе прооперирован
крестный отец сицилийской

мафии

Странный он тип, этот месье Гас-
пар, – сказали себе медсестры из
клиники Ла Сьота, что в 40 километ-
рах от Марселя. – Никогда не улыба-
ется. Не говорит ни слова. Такой же,
как его сын Сальваторе».

Наверняка медсестры не могли
предположить, что пациентом пала-
ты номер 7 с окнами на Средизем-
ное море был ни кто иной, как Бер-
нардо Провенцано, главный «крест-
ный отец» сицилийской мафии – 72-
летний босс, который железной ру-
кой правит коза ностра после арес-
та в январе 1993 года кровавого Тото
Риины.

Уже сорок с лишним лет назад
этот Арсен Люпен из «Спрута» за-
нимается своим промыслом. Пос-
ледняя его фотография датируется
сентябрем 1959 года. Остальные

снимки – это фотороботы,
составленные полицейски-
ми на всякий случай. Мало
кто видел его вблизи, еще
меньше тех, кто сидел с

ним за одним столом. Но по полицей-
ским фотографиям, «состаренным»
с помощью компьютера, персонал
марсельской клиники узнал «месье
Гаспара».

Копаясь в архивных делах пяти де-
сятков мафиози, арестованных 25
января в Палермо и его окрестностях,
следователи вышли на след госпита-
лизации «крестного отца» в Марселе.
«Подвергались ли вы операции по уда-
лению простаты», – задали они воп-
рос 71-летнему булочнику на пенсии,
Гаспаре Троя, сын которого, Сальвато-
ре, фигурировал в числе арестован-
ных. «Никогда», – ответил тот. «Вы ез-
дили в Марсель?» – настаивали они.
«Никогда», – заверял он.

В ночь с 18 на 19 октября 2003 года
Бернардо Провенцано в сопровожде-
нии молодого Сальваторе выезжает

из Палермо в Марсель на BMW: он
страдает морской болезнью и боится
летать на самолетах. В июле он уже
приезжал во Францию для проведе-
ния медицинских анализов. После хи-
рургического вмешательства он про-
будет в больнице еще неделю.

Самое интересное в этом деле то,
что, судя по всему, операция была оп-
лачена из сицилийского областного
бюджета. Суд Палермо недавно кон-
фисковал архив одного из местных са-
нитарных учреждений. Цель – найти
подписанный врачом формуляр, раз-
решающий пациенту – в данном слу-
чае булочнику по имени Гаспаре Троя
– лечь на операцию по удалению про-
статы в заграничную больницу за счет
итальянского государства. Это рас-
пространенная практика в медицине.
Но то, что ей воспользовался «крест-
ный отец», состояние которого оцени-
вается в миллионы евро и который
контролирует весь нелегальный биз-
нес на Сицилии, не может не вызывать
обиды!

Le Figaro

ДОРОГАЯ НЕФТЬ
цена на «черное золото»-до рекордного уровня

Дешевая нефть? Эти времена мино-
вали. Ушла и надежда на то, что цена на
основное в мировом масштабе топливо
в обозримом будущем снизится хотя бы
до среднего уровня прошлого года.

Это не удивительно. Ведь не решена
ни одна из проблем, которые уже в про-
шлом году подняли цену на «черное золо-
то» до рекордного уровня. Так, ежедневно

продолжает расти мировая потребность в
нефти – несмотря на все ожидания. К тому
же между мысом Нордкап и Средиземным
морем практически ничего не делается,
чтобы сократить зависимость от сырьево-
го ресурса номер 1. Использование аль-
тернативных источников энергии – солн-
ца, ветра, водорода, а также технологий,
предусматривающих более эффективное

использование нефти, показаны не только
ради защиты атмосферы. В экономичес-
ком плане им тоже нет никакой альтернати-
вы. Если мировая экономика и через де-
сять лет будет еще так же зависима от не-
фти, как сегодня, не стоит удивляться, если
цены подскочат до 100 долларов за баррель.

Frankfurter Rundschau
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ГОСУДАРСТВЕННОЕ
АГЕНТСТВО СОЦИАЛЬНОЙ
ПОМОЩИ И ЗАНЯТОСТИ

ВАКАНСИИВАКАНСИИ

Претендовать на данные вакансии могут лишь те, кто
предварительно зарегистрированы в районных гамгеоба

как безработные или соискатели работы.

ТРЕБУЮТСЯ

Стилист, квалифицированный, женский и
мужской, зарплата по договору.

Водитель такси, опытный, до 50 лет.
Инженер по холодильно-компрессорным ус-

тановкам, до 40 лет.
Электрик, опытный, до 50 лет.
Дистрибютор, медперсонал.
Портной по военной форме, опытный.
Скорняк.
Стилист, квалифицированный женский и

мужской.
Главный инженер, опытный строитель.
Стилист, квалифицированный, мужской.
Закройщик верха обуви.
Менеджер по сбору пожертвований, до 50 лет.

Мастер по маникюру, квалифицирован-
ный.

Мастер по ремонту часов, квалифициро-
ванный.

Стилист, квалифицированный, женский и
мужской.

Мастер по маникюру, квалифицированный.
Стилист, квалифицированный.
Сотрудник охраны, отслуживший в армии,

рост 180 см.
Парикмахер, опытный.
Слесарь, квалифицированный.
Фрезеровщик, квалифицированный.
Токарь, квалифицированный.
Продавец, опытный, до 30 лет.

Врач, с разрешением Минздрава.
Агент по маркетингу, по отбору.
Лаборант, квалифицированный, со своим

лабораторным оборудованием, до 50 лет.
Врач-фитотерапевт, сертифицированный,

до 50 лет.
Портной, квалифицированный.
Жестянщик, квалифицированный.
Мастер по ремонту карбюраторов, профес-

сионал, до 40 лет.
Мастер по маникюру, со стажем, до 50 лет.
Провизор, сертифицированный, до 50 лет.
Электромеханик, до 40 лет.
Ремонтник, квалифицированный.
Официантка, молодая.
Электрик, энергичный, до 50 лет.
Сантехник, энергичный.

Электрик, опытный.
Агент, коммуникабельный, до 35 лет.
Водитель, 30-50 лет, зарплата – за 3 дня 10 л.
Обойщик, профессионал, до 40 лет.
Врач-невропатолог, сертифицированный, до 50 лет.
Врач-эхоскопист, со своим аппаратом,

сертифицированный.
Врач-физиотерапевт, со своей аппарату-

рой, сертифицированный.
Продавец газет, зарплата – процент от про-

дажи.
Специалист по электроустановкам, квали-

фицированный.
Мастер по ремонту ходовой части автомо-

биля, квалифицированный.
Мастер по ремонту карбюраторов, ква-

лифицированный.

Мастер по ремонту компьютерной техники,
с высокой квалификацией.

Электромеханик по лифтам, квалифициро-
ванный, до 55 лет.

Сапожник, опытный, до 60 лет.
Браковщик, с фармацевтическим образова-

нием, до 40 лет.
Водитель, опытный, до 50 лет, зарплата 100

лари.
Слесарь, профессионал.

Контролер на автостоянку, по отбору, до 50
лет, зарплата 115 лари.

Косметолог, квалифицированный, до 50 лет.
Парикмахер, профессионал, до 50 лет.

ЦЕНТР ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ
ВАКАНСИИВАКАНСИИ

Девушки-продавщицы в минимаркете

Девушки в возрасте 18-25 лет для работы
консультантами в супермаркете

Рабочий фармацевтической фабрики

Девушки для работы официантками

Уборщица

Посудомойка для работы  в ресторане

Мужчины в возрасте 22-35 лет для работы
в частной охранной организации

Девушки для работы в агентстве

Обращаться по адресу: Тбилиси, ул. Шартава, 7,
Дворец труда, 9-й этаж, комната 918

Телефон – 38 – 84 – 98

Фармацевт, профессионал.
Электромеханик,
профессионал.
Энергетик, профессионал.
Подсобный рабочий, прожив. поблизости,

до 50 лет, зарплата 100 лари.
Рабочий, энергичный.
Конторлер на автостоянку, до 50 лет, зарп-

лата 100 лари.
Пекарь, опытный, до 40 лет.

Мастер по ремонту карбюраторов, профес-
сионал, до 50 лет.

Дворник, зарплата 70 лари.
Водитель-грузчик, прож. в Сабуртало, до 50

лет.
Уборщик, прож. в Сабуртало, до 50 лет.
Санитар, с 10 до 17 часов, до 60 лет, зарпла-

та 50 лари.
Электросварщик, опытный, зарплата 500

лари. Санитар, с 10 до 17 часов, до 60 лет,
зарплата 50 лари.

Слесарь, опытный, зарплата 500 лари.
Автомойщик, энергичный, зарплата 40

процентов от дохода.
Авторемонтник, прож. в Сабуртало, до 50

лет.
Провизор, с высшим образованием, сер-

тифицированный.

Электрик, высшей квалификации.
Портной, по пиджакам, до 50 лет, с бесплат-

ными обедами, зарплата 100 лари.
Пекарь, профессионал, до 45 лет.

ЗАФИКСИРОВАННЫЙ КУРС ИНОСТРАННЫХ
ВАЛЮТ ПО ОТНОШЕНИЮ К ЛАРИ (ТМВБ, 22.03)
Валюта Коэффициент Курс
Австралийский доллар 1 1.4474
Английский фунт стерлингов 1 3.5015
Датская крона 1 0.3261
Канадский доллар 1 1.5156
Норвежская крона 1 0.2982
Доллар США 1 1.8375
Шведская крона 1 0.2658
Швейцарский франк 1 1.5657
Японская йена 10 0.1746
Евро 1 2.4284
Исландская крона 10 0.3121
Кувейтский динар 1 6.2947
Сингапурский доллар 1 1.1278
Турецкая лира 1 1.3785
Египетский фунт 1 0.3176
Российский рубль 1 0.0667
Литовский лит 10 7.1034
Латышский лат 1 3.4933
Эстонская крона 10 1.5524

Украинская гривна 10 3.4853
Казахский тенге 10 0.1408
Молдовский лей 10 1.4665
Киргизский сом 10 0.4476
Белорусский рубель 1000 0.8529
Узбекский сум 1000 1.7074
Азербайджанский манат 1000 0.3773
Армянский драм 100 0.3942
Болгарский лев 1 1.2418
Польская злота 1 0.5959
Румынский лей 10000 0.6690
Венгерский форинт 100 0.9872
Чешская крона 1 0.0814
Иранский реал 1000 0.2073
Израильский шекель 1 0.4261
Китайский юань 1 0.2220
Гонконгский доллар 1 0.2356
Туркменский манат 1000 0.3534
Таджикский сомон 1 0.6038
Сербский динар 100 3.0335

СПРАВОЧНИК ЭКСТРЕННЫХ ТЕЛЕФОНОВ
Скорая медпомощь 03; 99-92-08; 99-96-47
Аварийная служба «Тбилгази» 04
Горячая линия «Тбилгази» 20-04-05
Бюро погоды 95-02-02
Бюро утерянных вещей 98-81-39
Адресное бюро 34-60-00
Телеграмма по телефону 06
Центральная автостанция 72-34-33
Пожарная служба 22-00-01;  93-12-21
 Вызов такси 006   929    939    100
Дежурный  МВД 99-95-24
Дежурный по городу 98-54-74
Газ по вызову 008
Справочная аэропорта 43-31-21;  43-31-41
Горячая линия Госканцелярии 92-25-88; 92-26-84;

92-25-89; 92-26-85
Генпрокуратура 99-74-10
Горячая линия Министерства
госбезопасности 95-36-53
Горячая линия  МИД 28-47-47
НПО «Бывшие политзаключенные за
 права человека» 22-37-60
Омбудсмен 92-24-79; 99-08-36
Горячая линия МВД 98-39-43; 99-53-50

Горячая линия пожарной службы
МВД 93-12-21; 22-63-19
Центр защиты прав детей 92-39-60
Министерство финансов 22-17-80; 22-09-24
Горячая линия Министерства
экономического развития 98-23058;  50-69-00
Национальная комиссия
коммуникаций 98-23-38
Центр кризисной помощи детям    99-66-04
Приемная мэрии 98-08-66; 93-34-93
Санитарная служба мерии 37-78-70
Служба обезвреживания 22-61-48; 22-33-53
Горячая линия Генпрокуратуры 99-74-10
Патрульная служба
(при экстремальных ситуациях) 80-02
Дежурный Главного управления
патрульной службы 53-11-50
по столице 77-50-61
Министерство по вопросам
расселения и беженцев 92-13-05
Центр катастроф 51-77-37
Минздрав 94-49      94-34-98
Горячая линия
отдела разрешений МВД 98-57-01

ВСЕМИРНЫЙ
ДЕНЬ ВОДЫ
Всемирный день воды отметили в

мире вчера.
Как сообщила накануне по случаю

этого события Всемирная организация
здравоохранения, более миллиарда
жителей Земли вынуждены пользо-
ваться потенциально опасными источ-
никами воды.

Генеральный директор ВОЗ Ли Чон Ук
призвал мировое сообщество более
активно решать проблему доступа лю-
дей к чистой питьевой воде. Ситуацию
он назвал «молчаливым гуманитарным
кризисом».

Всемирный день воды отмечается с
1993 г. по решению участников конфе-
ренции ООН по окружающей среде и
развитию, прошедшей в июне 1992 г. в
Рио-де-Жанейро.

АФЕРА ЦЕНОЙ В $10 ТЫСЯЧ
Финполиция пытается установить личность «депутата Резо»
Гражданин Армении, владе-

лец армянской фирмы «Диони-
с» Самвел Григорян стал жерт-
вой аферы, которую осуще-
ствил преступник, представ-
лявшийся как депутат парла-
мента Грузии и обещавший ус-
троить сделку с российской
компанией «Итера».

Как сообщили «Новости-Гру-
зия» в пресс-службе финполи-
ции, армянская коммерческая
фирма «Дионис» регулярно
приобретала у грузинского АО
«Азот» селитру. После того, как
это предприятие приобрела
российская компания «Итера»,
экспорт селитры был приоста-
новлен - так как армянская
фирма не имела прямых кон-
тактов с московским офисом
«Итеры».

Прибывший в Тбилиси вла-
делец «Диониса» Самвел Григо-
рян познакомился с неким Та-
мазом Чамиашвили, который 
пообещал ему помочь уладить
дела с «Итерой». Чамиашвили
привел Григоряна к зданию
парламента Грузии, где позна-
комил его с неким «Резо», кото-
рый представился депутатом
парламента Грузии.

В результате переговоров
Григорян передал «депутату
Резо» 10 тыс долларов США на
расходы для поездки в Москву,

где должно было быть подготов-
лено новое соглашение с «Ите-
рой». Через некоторое время
владельцу фирмы «Дионис» пе-
редали нотариально заверенный
договор между компанией  «Ите-
ра» с фирмой «Дионис» о предо-
ставлении 500 тонн селитры.

При этом «депутат Резо» пе-
редал Григоряну от имени »Ите-
ры» инвойс, по которому армян-
ский бизнесмен перечислил на
счет «Итеры», открытый в банке-
 в турецком городе Трабзон, 60
тыс. долларов США. После того,
как груз селитры армянская
фирма так и не получила, Григо-
рян связался с Чамиашвили, ко-
торый ответил, что никак не мо-
жет найти «депутата Резо». За-
тем руководство фирмы «Дио-
нис» обратилось в центральный
офис «Итеры», где им сообщи-
ли, что компания не оформляла
с их фирмой никакого договора
по поставкам селитры.

 В ходе расследования по дан-
ному делу сотрудники финполи-
ции  установили, что в банке в
городе Трабзон в то время, когда
была осуществлена афера, от-
крыла счет зарегистрированная
в Тбилиси фирма ООО «Итера
интернейшнел», учредителем
которой являлся некий Мамука
Самхарадзе.

В суде Ваке-Сабурталинского

района Тбилиси финполиции
сообщили, что ООО « Итера Ин-
тернейшнел Энерджи» не прохо-
дила регистрации, и документы,
подтверждающие регистрацию
данной фирмы, являются фаль-
шивыми. Также оказалось фаль-
шивым удостоверение личности
учредителя этой фирмы Маму-
ки Самхарадзе. В итоги все до-
кументы, на основании которых
был открыт счет в турецком бан-
ке, оказались фальшивыми.

Кроме того, договор о постав-
ках селитры между «Итерой» и
фирмой »Дионис», который пе-
редал Григоряну «депутат Резо»,
также оказался фальшивым. Но-
тариально договор был заверен
нотариусом Нино Гахокидзе, ко-
торая сообщила следствию, что
она не заверяла данный доку-
мент и он является поддельным.

Финполиции удалось устано-
вить, что переведенные Григоря-
ном в Трабзон 60 тыс. долларов
из турецкого банка вынес граж-
данин Грузии Александр Бегиаш-
вили. Представители финполи-
ции связались с Бегиашвили,
который сообщил, что находил-
ся в Трабзоне по личным делам и
там познакомился с мужчиной в
возрасте 45-50 лет по  имени
Резо, который попросил открыть
счет в банке.

Как сообщил Бегиашвили,

свою просьбу Резо мотивировал
тем, что у него какие-то пробле-
мы с документами. Бегиашви-
ли представил в банк для реги-
страции счета свой паспорт, ос-
тальные документы банку пере-
дал Резо. Вскоре Резо связал-
ся с Бегиашвили, который к тому
времени вернулся в Грузию и
попросил его приехать в Траб-
зон для того, чтобы вынести из
банка сумму в размере 60 тыс.
долларов. При этом Резо пообе-
щал Бегиашвили возместить -
расходы на поездку и вознагра-
дить. Как сообщил Бегиашвили
следствию, он вынес деньги из
банка и получил от Резо вознаг-
раждение в размере 300 долла-
ров США, после чего вернулся в
Грузию и больше ничего о Резо
не слышал.

Еще один участник аферы -
Тамаз Чамиашвили утвержда-
ет, что он ничего не подозревал
о том, что стал участником пре-
ступной сделки. Чамиашвили
заявил следствию, что сам ра-
зыскивает Резо.

По факту мошенничества и
изготовления фальшивых доку-
ментов тбилисским управле-
нием финансовой полиции
возбуждено уголовное дело. Со-
трудники финполиции пытают-
ся установить личность «депу-
тата Резо».


